
 

 

 

 

 

 

RESUMEN DE PRENSA 

27 de abril de 2022 



 

ÍNDICE

# Fecha Medio Titular Tipo

CES

1 27/04/2022 ABC Sevilla, 20 Entregados los premios a los mejores vinos y licores de Sevilla Escrita

2 27/04/2022 Diario de Sevilla, 20 Éstos son los mejores y licores de Sevilla Escrita

3 27/04/2022 dipusevilla.es Rodríguez Villalobos: "En términos de desarrollo económico, todo lo que rodea a la producción del vino es
beneficio...

Digital

4 27/04/2022 Andalucía Información Sevilla entrega sus VII premios a vinos y licores, reconociendo sus beneficios Digital

5 27/04/2022 NOTICIASDE Las bodegas Salado, Beremot, La Margarita y Halcón ganan los VII Premios de Vinos y Licores de la
Provincia

Digital

6 26/04/2022 sevilla.org El Ayuntamiento activa desde el próximo sábado el Plan Especial de Movilidad de la Feria de 2022 que
tiene como obj...

Digital

ASOCIADOS CES

7 27/04/2022 ABC Sevilla, 44-45 El pacto salarial fracasa y Sánchez se queda sin un arma antiinflación Escrita

8 27/04/2022 ABC Sevilla, 15 Los hoteles estarán al 85% de ocupación el primer fin de semana Escrita

9 27/04/2022 ABC Sevilla, 17 La colocación de los toldos en el Centro sí llega a tiempo este año Escrita

10 27/04/2022 Diario de Sevilla, 8 El entoldado del centro arranca con la colocación de las estructuras Escrita

11 27/04/2022 vivasevilla.es El Salón Gourmets de Madrid, escaparate para una treintena de empresas sevillanas | Viva Sevilla.
Noticias de Sevil...

Digital

ACTUALIDAD ECONÓMICA DE SEVILLA

12 27/04/2022 Diario de Sevilla, 22 El Parlamento que salga de las urnas el 19-J se constituirá el 14 de julio Escrita

13 27/04/2022 ABC Sevilla, 28-29 19-J: Moreno solo, o en compañía de Vox, versus izquierda Frankenstein Escrita

14 27/04/2022 Diario de Sevilla, 23 Espadas aspira a disputar el centro y recuperar votos de la abstención Escrita

15 27/04/2022 ABC Sevilla, 30 Marín-B endodo, el dúo que sostuvo la legislatura Escrita

16 27/04/2022 ABC Sevilla, 12-13 La Copa revela los defectos de la Cartuja: un erial sin conexiones Escrita

17 27/04/2022 ABC Sevilla, 18 Juan Manuel Medina se estrena como decano del Colegio de Ingenieros de Caminos Escrita

18 27/04/2022 Diario de Sevilla, 11 Medina Torres, nuevo decano de los ingenieros de caminos en Andalucía Escrita

19 27/04/2022 Diario de Sevilla, 18 El 175 aniversario de la Feria contará con un gran espectáculo Escrita

20 27/04/2022 Diario de Sevilla, 40 El Ebitda de Befesa sube a 61,1 millones en el primer trimestre, un 25% más que en 2021 Escrita

21 27/04/2022 ABC Sevilla, 46 Prodiel se alía con una firma suiza para desarrollar fotovoltaicas Escrita

22 27/04/2022 ABC Sevilla, 31 Sin repunte de contagios de Covid 14 días después de Semana Santa Escrita

23 27/04/2022 Diario de Sevilla, 10 Investigadores detectan patrones inmunitarios asociados al Covid leve Escrita

24 27/04/2022 ABC Sevilla, 24 Siguen los líos judiciales entre los arquitectos: procesan a la decana Escrita

25 27/04/2022 ABC Sevilla, 8 Los recalcitrantes Escrita

26 27/04/2022 ABC Sevilla, 5 Un éxito psicológico Escrita

27 27/04/2022 Diario de Sevilla, 7 Un trabajo de los mudéjares de Toledo Escrita

MÁS NOTICIAS EMPRESARIALES

28 27/04/2022 ABC Sevilla, 51 Innovación: Un momento decisivo para el futuro de la educación Escrita



29 27/04/2022 ABC Sevilla, 44-45 Hernández de Cos insta a evitar cláusulas de subidas salariales Escrita

30 27/04/2022 Diario de Sevilla, 28 El PP de Núñez Feijóo adelanta al PSOE de Pedro Sánchez Escrita

31 27/04/2022 Diario de Sevilla, 27 El Gobierno no aplaca a los independentistas Escrita

32 27/04/2022 vivasevilla.es "España no tendrá el PIB prepandemia hasta el 3er trimestre de 2023", dice Banco de España | Periódicos

Viva. Notic...

Digital



CES

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 20

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 27/04/2022

 España

 21 030 EUR (22,476 USD)

 394,01 cm² (63,2%)

 5375 EUR (5745 USD) 

ABC 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz 
Martínez, presidió la entrega de la 
séptima edición del Premio a los me-
jores vinos y licores de la provincia, 
celebrada este martes en un emble-
mático escenario: el Real Alcázar. En 
el Patio de la Montería, una de las zo-
nas más representativas del comple-
jo arquitectónico y monumental, se 
dieron cita las bodegas y destilerías 
que participaban en el certamen; al-
caldes de la provincia; representan-
tes del mundo empresarial, turístico, 
social y cultural; así como los medios 
de comunicación. 

Esta vez, optaban al galardón un to-
tal de 75 muestras procedentes de ca-
torce bodegas y destilerías, pero final-
mente fueron cinco, correspondien-
tes al número de categorías, las que se 
hicieron con él: M de Salado 2021, de 
Bodegas F. Salado (Umbrete), en la ca-
tegoría de ‘Vinos Singulares de la Pro-
vincia de Sevilla’; Licor Andalusí Ca-
nela, de Beremot (El Viso del Alcor), 
como mejor licor tradicional; Espu-
moso La Margarita 2020, de Bodega 

La Margarita (Constantina), en la ca-
tegoría de ‘Vinos Blancos Tranquilos 
y Espumosos’; Conchita (vejez media 
ocho años), de Bodegas Halcón (Lebri-
ja), dentro de la categoría ‘Vinos de Li-
cor, Aromatizados y Vinos Dulces’; y 
Borboleta 2020, también de la cons-
tantinense Bodega La Margarita, como 
mejor vino tinto tranquilo. Además, 
se concedieron quince medallas: tre-
ce de oro y dos de plata. 

Los ganadores fueron selecciona-
dos por un jurado -integrado por enó-
logos, sumilleres, críticos gastronómi-
cos y periodistas especializados- en 
una cata ciega el pasado 24 de marzo. 

Apoyo al sector 
Con este Premio, creado por Prodetur-
Turismo de la Provincia, se trata de 
promover un mayor conocimiento de 
los vinos que se producen en el terri-
torio sevillano y fomentar su comer-
cialización; además, se pretende pro-
mocionar la cultura enológica como 
experiencia turística. También con esta 
intención, desde hace tres ediciones, 
se ha incluido el reconocimiento a los 
mejores ‘licores tradicionales’. 

Como se destacó a lo largo de un 
acto que culminó con lluvia, se trata 
de un sector vulnerable formado en 
gran medida por pymes y autónomos 
que ahora deben hacer frente a los 
embates de la actualidad como la su-
bida de los precios y los restrasos en 
el transporte; no obstante, también 
es un sector importante e influyente 
a nivel cultural que ha logrado tejer 
una verdadera industria, también en 
la provincia sevillana. 

 «¿Quién decía que en la provincia 
de Sevilla no hay vinos y licores?», se 
preguntó Muñoz Martínez, quien sub-
rayó la impotancia de «la gastrono-
mía y nuestros caldos en la oferta tu-
rística». «A pesar de la pandemia y 
las guerras sin sentido estamos en 
una fase de recuperación turística, 
que sirve para elevar los ánimos y su-
pone una inyección económica im-
portante», prosiguió el alcalde. 

Los datos de las exportaciones de 
productos agroalimentarios, que mar-
caron un récord el año pasado, respal-
dan sus palabras. En el ranking de las 
provincias andaluzas que más vendie-
ron, Sevilla ocupa el segundo puesto, 
con 2.804 millones en ventas, el 22%  
del total de la región; lo que implica 
un crecimiento del 12%.  El 2021 tam-
bién fue «excelente» para las exporta-
ciones de vinos, que aumentaron cer-
ca de un 30% con respecto al año an-
terior y un 10% en relación a 2019, año 
previo a la pandemia. 

Entregados los premios a los 
mejores vinos y licores de Sevilla

∑ Concursaron 75 
muestras procedentes 
de catorce bodegas y 
destilerías sevillanas

Los premiados ayer, junto a Fernando Rodríguez Villalobos y Miguel Rus  // MANUEL GÓMEZ

Las exportaciones de vinos 
aumentaron en 2021 cerca 
de un 30% con respecto al 
año anterior y un 10% en 
relación a 2019
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Éstos son losmejores
vinos y licores deSevilla

S. V.

El presidente de la Diputación de
Sevilla, Fernando Rodríguez Vi-
llalobos, presidió la entrega de la
séptima edición del Premio a los
Mejores Vinos y Licores de la Pro-
vincia, durante el transcurso de
una gala que se celebró en el Real
Alcázar de Sevilla, y que contó
con la asistencia de las bodegas y
destilerías participantes en el cer-
tamen, alcaldes y alcaldesas de la
provincia, así como representan-
tes del mundo empresarial, turís-
tico, social y cultural sevillano, y
de los medios de comunicación.

Este Premio, creado por Prode-
tur-Turismo de la Provincia, tiene
como objetivo propiciar un mayor
conocimiento de los vinos que se
producen en el territorio sevilla-
no y fomentar su comercializa-
ción, así como promocionar la
cultura enológica como experien-
cia turística. Desde hace tres edi-
ciones, además, integra el reco-
nocimiento a los mejores licores
tradicionales de la provincia.

A la convocatoria del Premio
han podido optar todos los vinos
y licores elaborados en el territo-
rio de productores adheridos a la
marca Sabores de la Provincia de

Sevilla, atendiendo a las siguien-
tes categorías: Vinos Blancos
Tranquilos y Espumosos; Vinos
Tintos Tranquilos; Vinos de Licor,
Aromatizados y Vinos Dulces; Vi-
nos Singulares de la Provincia de
Sevilla; y Licores Tradicionales.
En la presente edición, han opta-
do al Premio un total de 75 mues-
tras de vinos y licores tradiciona-
les, procedentes de 14 bodegas y
destilerías sevillanas.

Así, los premios de este año
han sido para: M de Salado 2021,
de Bodegas F. Salado (Umbrete),
en la categoría de Vinos Singula-
res de la Provincia de Sevilla; Li-
cor Andalusí Canela, de Beremot
(El Viso del Alcor), como mejor
licor tradicional; Espumoso La
Margarita 2020, de Bodega La
Margarita (Constantina), en la
categoría de Vinos Blancos Tran-
quilos y Espumosos; Conchita
(vejez media 8 años), de Bodegas
Halcón (Lebrija), dentro de la ca-
tegoría Vinos de Licor, Aromati-
zados y Vinos Dulces; y Borbole-
ta 2020, de Bodega La Margarita
(Constantina), como mejor vino
tinto tranquilo.

Además, se han concedido 15
medallas, 2 de plata y 13 de oro.
Las medallas de plata han corres-

pondido a los siguientes vinos:
Fundus Tinaja 2021, de Bodegas
de Fuente Reina (Constantina),
en la categoría de Vinos Tintos
Tranquilos; y Ermita del Monte
2020, de Bodegas Colonias de
Galeón (Cazalla de la Sierra),
también en la categoría de Vinos
Tintos Tranquilos.

Las medallas de oro de los vi-
nos de la provincia de Sevilla
han sido para: Licores Tradicio-
nales: Anís Dulce Flor de Utrera
2022, de Destilería La Flor de
Utrera (Utrera), La Violetera
Anís Dulce 35 2021, de Anís La
Violetera (Constantina), y Cre-
ma Andalusí Chocolate Brownie,
de Beremot; Vinos Blancos Tran-
quilos y Espumosos: Umbretum
Brut Nature 2019, de Bodegas F.
Salado, y Moscatel Lustrillos
2021, de Bodegas González Pa-
lacios, en Lebrija; Vinos de Licor,
Aromatizados y Vinos Dulces:
Vino Aromatizado de Naranja
Florum Orange, de Vermut Flo-
rum en Alcalá de Guadaíra, Fras-
quito Reserva Rama (soleras),
de Bodegas González Palacios, y
Vermut Florum Blanco, de Ver-
mut Florum; Vinos Tintos Tran-
quilos: Cueva La Sima 2019, de
Bodega La Margarita, Pinchape-
ras 2020, de Bodega Colonias de
Galeón, Marrurro 2020, de Bo-
dega Colonias de Galeón, Coco-
lubis Edición Limitada 2019, de
Bodega La Margarita, y Zancúo
Petit Verdot 2020, de Bodega La
Margarita.

●Prodetur entrega sus premios a, entre
otras bodegas y destilerías, Bodegas F. Salado,
Beremot, BodegaLaMargarita yBodegasHalcón

M. G.

Representantes de las bodegas y destilerías premiadas en el Real Alcázar.
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Rodríguez Villalobos: En términos de desarrollo económico, todo

lo que rodea a la producción del vino es beneficioso
M de Salado 2021, de Bodegas F. Este Premio, creado por Prodetur-Turismo de la Provincia,

tiene como objetivo propiciar un mayor conocimiento de los vinos que se producen en el

territorio sevillano y fomentar su comercialización, así como promocionar la cultura enológica

como experiencia turística.

original

M de Salado 2021, de Bodegas F. Salado (Umbrete); Licor Andalusí Canela, de Beremot (El

Viso del Alcor); Espumoso La Margarita 2020, de Bodega La Margarita (Constantina); Conchita,

de Bodegas Halcón (Lebrija); y Borboleta 2020, de Bodega La Margarita son los mejores vinos

y licores sevillanos de este año 2022, en una edición en la que se han concedido, además, 15

medallas

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, ha presidido la

entrega de la séptima edición del Premio a los mejores vinos y licores de la provincia, en un

acto que también ha contado con la participación del alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, y del

presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus. La gala se ha

celebrado en el Real Alcázar de Sevilla, y ha contado con la asistencia de las bodegas y

destilerías participantes en el certamen, alcaldes y alcaldesas de la provincia, así como

representantes del mundo empresarial, turístico, social y cultural sevillano, y de los medios de

comunicación.

Este Premio, creado por Prodetur-Turismo de la Provincia, tiene como objetivo propiciar un

mayor conocimiento de los vinos que se producen en el territorio sevillano y fomentar su

comercialización, así como promocionar la cultura enológica como experiencia turística. Desde

hace tres ediciones, además, integra el reconocimiento a los mejores licores tradicionales de la

provincia.

Los mejores vinos y destilados de 2022

A la convocatoria del Premio han podido optar todos los vinos y licores elaborados en el

territorio de productores adheridos a la marca Sabores de la Provincia de Sevilla, atendiendo a

las siguientes categorías: Vinos Blancos Tranquilos y Espumosos; Vinos Tintos Tranquilos;

Vinos de Licor, Aromatizados y Vinos Dulces; Vinos Singulares de la Provincia de Sevilla; y
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Licores Tradicionales. En la presente edición, han optado al Premio un total de 75 muestras

de vinos y licores tradicionales, procedentes de 14 bodegas y destilerías sevillanas.

Así, los premios de este año han sido para: M de Salado 2021, de Bodegas F. Salado

(Umbrete), en la categoría de Vinos Singulares de la Provincia de Sevilla; Licor Andalusí

Canela, de Beremot (El Viso del Alcor), como mejor licor tradicional; Espumoso La Margarita

2020, de Bodega La Margarita (Constantina),  en la categoría de Vinos Blancos Tranquilos y

Espumosos; Conchita (vejez media 8 años), de Bodegas Halcón  (Lebrija), dentro de la categoría

Vinos de Licor, Aromatizados y Vinos Dulces; y Borboleta 2020, de Bodega La Margarita

(Constantina), como mejor vino tinto tranquilo.

Además, se han concedido 15 medallas, 2 de plata y 13 de oro. Las medallas de plata  han

correspondido a los siguientes vinos: Fundus Tinaja 2021, de Bodegas de Fuente Reina

(Constantina), en la categoría de Vinos Tintos Tranquilos; y Ermita del Monte 2020, de

Bodegas Colonias de Galeón (Cazalla de la Sierra), también en la categoría de Vinos Tintos

Tranquilos.

Las medallas de oro, por categorías, han sido para:

Licores Tradicionales.-  Anís Dulce Flor de Utrera 2022, de Destilería La Flor de Utrera (Utrera);

La Violetera Anís Dulce 35 2021, de Anís La Violetera (Constantina); y Crema Andalusí

Chocolate Brownie, de Beremot.

Vinos Blancos Tranquilos y Espumosos.- Umbretum Brut Nature 2019, de Bodegas F. Salado; y

Moscatel Lustrillos 2021, de Bodegas González Palacios, en Lebrija.

Vinos de Licor, Aromatizados y Vinos Dulces.- Vino Aromatizado de Naranja Florum Orange,

de Vermut Florum en Alcalá de Guadaíra; Frasquito Reserva Rama (soleras), de Bodegas

González Palacios; y Vermut Florum Blanco, de Vermut Florum.

Vinos Tintos Tranquilos.- Cueva La Sima 2019, de Bodega La Margarita; Pinchaperas 2020, de

Bodega Colonias de Galeón; Marrurro 2020, de Bodega Colonias de Galeón; Cocolubis

Edición Limitada 2019, de Bodega La Margarita; y Zancúo Petit Verdot 2020, de Bodega La

Margarita.

La entrega premios se ha celebrado tras la lectura del fallo del jurado, integrado por un

prestigioso grupo de enólogos, sumilleres, críticos gastronómicos y periodistas especializados,

que, en una cata ciega celebrada el pasado 24 de marzo, seleccionaron los mejores vinos y

licores dentro de las categorías mencionadas.

El evento ha contado con la participación de Isabel Mijares, miembro del jurado de este año y

prestigiosa enóloga extremeña reconocida mundialmente; así como de Mónica Rosón,

enocomunicadora y actual sumiller del Grupo Bocca (también miembro del jurado de estos

premios en anteriores ediciones), que actuó como presentadora del acto.

Contribución del vino al desarrollo en el medio rural

Todo lo que rodea a la producción del vino es beneficioso, hablando en términos de desarrollo

económico, lo que implica el arraigo de la población al territorio, ha afirmado en su

intervención Rodríguez Villalobos , para quien el sector del vino contribuye a la generación de

empleo en el medio rural y permite la especialización y la desestacionalización de la actividad

turística.

El presidente de la Diputación se refirió a la recuperación de la crisis derivada de la pandemia

de la que ahora sí parece que empezamos a salir. En este sentido, expuso los datos de las

exportaciones de productos agroalimentarios, que marcaron un récord el pasado año. En el

ranking de las provincias que más vendieron, Sevilla se sitúa en segundo lugar, con 2.804

millones en ventas, el 22% del total andaluz, y un crecimiento del 12%. En este contexto,

también el año 2021 fue excelente para las exportaciones de vinos, que aumentaron cerca de

un 30 % con respecto al año anterior y un 10 % en relación a 2019, año previo a la

pandemia.
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Y esto es consecuencia de la capacidad de reacción de las empresas bodegueras, que, ante

las dificultades, durante la crisis sanitaria, para el negocio a través del canal HORECA han

visto en la venta al exterior una salida para sus productos. Si alguien sabe de adversidades y

de enfrentarse a ellas es el sector agrícola. Pero de ese tesón y ese esfuerzo, y con el mimo a

la tierra, salen vinos y licores como los que hoy distinguimos.

Promoción de los vinos y licores ganadores

Además de la distinción, el premio Vinos y Licores de la Provincia de Sevilla consiste en la

promoción, con objeto de dar a conocer estos vinos y licores a los ciudadanos y a los sectores

especializados.

Las bodegas y destilerías galardonadas podrán hacer mención del premio obtenido,

exclusivamente, en las etiquetas de las botellas del vino y licor ganador en su añada

correspondiente. Asimismo, podrán hacer mención del galardón obtenido en elementos

promocionales de la bodega, indicando el nombre del premio, el vino o licor ganador y la

añada correspondiente.

Por otra parte, la Diputación promoverá los vinos y licores ganadores de este concurso

utilizándolos en sus actos promocionales, catas o degustaciones, para lo que adquirirá

suficiente cantidad de los mismos o de otros de la misma bodega, en caso de que no tuvieran

suficiente suministro del vino o destilado ganador.
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Sevilla entrega sus VII premios a vinos y licores, reconociendo

sus beneficios
La Diputación de Sevilla ha entregado esta noche sus VII premios a los mejores vinos y

licores de la provincia, un acto con el que se vuelve a reconocer a productos a los que todo

lo que les rodea es beneficioso. La gala ha contado con la asistencia de las bodegas y

destilerías participantes en el certamen, alcaldes y alcaldesas de la provincia, así como

representantes del mundo empresarial, turístico, social y cultural sevillano, y de los medios

de comunicación.

Diputación  •  original

La Diputación de Sevilla ha entregado esta noche sus VII premios a los mejores vinos y

licores de la provincia, un acto con el que se vuelve a reconocer a productos a los que todo lo

que les rodea es beneficioso.

Así lo dicho durante la entrega en el Real Alcázar de la capital andaluza el presidente del

organismo provincial, Fernando Rodríguez Villalobos, en un acto que también ha contado con

la participación del alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, y del presidente de la Confederación de

Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus.

La gala ha contado con la asistencia de las bodegas y destilerías participantes en el certamen,

alcaldes y alcaldesas de la provincia, así como representantes del mundo empresarial,

turístico, social y cultural sevillano, y de los medios de comunicación.

Este año han sido reconocidos M de Salado 2021, de Bodegas F. Salado (Umbrete); Licor

Andalusí Canela, de Beremot (El Viso del Alcor); Espumoso La Margarita 2020, de Bodega La

Margarita (Constantina); Conchita, de Bodegas Halcón (Lebrija), y Borboleta 2020, de Bodega

La Margarita como los mejores vinos y licores sevillanos de este año 2022, en una edición en

la que se han concedido, además, 15 medallas.

Este premio, creado por Prodetur-Turismo de la Provincia, tiene como objetivo propiciar un

mayor conocimiento de los vinos que se producen en el territorio sevillano y fomentar su

comercialización, así como promocionar la cultura enológica como experiencia turística, y

desde hace tres ediciones integra el reconocimiento a los mejores licores tradicionales de la

provincia.

Han podido optar todos los vinos y licores elaborados en el territorio de productores adheridos

a la marca Sabores de la Provincia de Sevilla, atendiendo a las siguientes categorías: Vinos

Blancos Tranquilos y Espumosos; Vinos Tintos Tranquilos, Vinos de Licor, Aromatizados y

Vinos Dulces, Vinos Singulares de la Provincia de Sevilla y Licores Tradicionales.

En la presente edición, han optado al Premio un total de 75 muestras de vinos y licores

tradicionales, procedentes de 14 bodegas y destilerías sevillanas.

Las bodegas y destilerías galardonadas podrán hacer mención del premio obtenido,

exclusivamente, en las etiquetas de las botellas del vino y licor ganador en su añada

correspondiente.

Asimismo, podrán mencionar el galardón obtenido en elementos promocionales de la bodega,

indicando el nombre del premio, el vino o licor ganador y la añada correspondiente.

Por otra parte, la Diputación promoverá los vinos y licores ganadores de este concurso

utilizándolos en sus actos promocionales, catas o degustaciones, para lo que adquirirá

suficiente cantidad de los mismos o de otros de la misma bodega, en caso de que no tuvieran

suficiente suministro del vino o destilado ganador.
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Los premiados de este año. Diputación
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Las bodegas Salado, Beremot, La Margarita y Halcón ganan los

VII Premios de Vinos y Licores de la Provincia
En la presente edición han optado al premio un total de 75 muestras de vinos y licores

tradicionales, procedentes de 14 bodegas y destilerías sevillanas. Así, los premios de este

año han sido para M de Salado 2021, de Bodegas F. Además, se han concedido 15 medallas,

dos de plata y 13 de oro. Las medallas de plata han correspondido a los vinos Fundus Tinaja

2021, de Bodegas de Fuente Reina (Constantina), en la categoría de Vinos Tintos Tranquilos;

y Ermita del Monte 2020, de Bodegas Colonias de Galeón (Cazalla de la Sierra), también en la

categoría de Vinos Tintos Tranquilos.

Redacción  •  original

-- publicidad --

SEVILLA, 26 (EUROPA PRESS)

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, ha presidido la
entrega de la séptima edición del Premio a los mejores vinos y licores de la provincia, en un
acto que también ha contado con la participación del alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, y del
presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus.

La gala se ha celebrado en el Real Alcázar de Sevilla, y ha contado con la asistencia de las
bodegas y destilerías participantes en el certamen, alcaldes y alcaldesas de la provincia, así
como representantes del mundo empresarial, turístico, social y cultural sevillano, y de los
medios de comunicación.

En la presente edición han optado al premio un total de 75 muestras de vinos y licores
tradicionales, procedentes de 14 bodegas y destilerías sevillanas.

Así, los premios de este año han sido para M de Salado 2021, de Bodegas F. Salado
(Umbrete), en la categoría de Vinos Singulares de la Provincia de Sevilla; Licor Andalusí
Canela, de Beremot (El Viso del Alcor), como mejor licor tradicional; Espumoso La Margarita
2020, de Bodega La Margarita (Constantina), en la categoría de Vinos Blancos Tranquilos y
Espumosos; Conchita (vejez media 8 años), de Bodegas Halcón (Lebrija), dentro de la
categoría Vinos de Licor, Aromatizados y Vinos Dulces; y Borboleta 2020, de Bodega La
Margarita (Constantina), como mejor vino tinto tranquilo.
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MEDALLAS

Además, se han concedido 15 medallas, dos de plata y 13 de oro. Las medallas de plata han
correspondido a los vinos Fundus Tinaja 2021, de Bodegas de Fuente Reina (Constantina), en
la categoría de Vinos Tintos Tranquilos; y Ermita del Monte 2020, de Bodegas Colonias de
Galeón (Cazalla de la Sierra), también en la categoría de Vinos Tintos Tranquilos.

Las medallas de oro, por categorías, han sido en el caso de los Licores Tradicionales para
Anís Dulce Flor de Utrera 2022, de Destilería La Flor de Utrera (Utrera); La Violetera Anís
Dulce 35 2021, de Anís La Violetera (Constantina); y Crema Andalusí Chocolate Brownie, de
Beremot.

En el caso de los Vinos Blancos Tranquilos y Espumosos para Umbretum Brut Nature 2019,
de Bodegas F. Salado; y Moscatel Lustrillos 2021, de Bodegas González Palacios, en Lebrija.

En Vinos de Licor, Aromatizados y Vinos Dulces para Vino Aromatizado de Naranja Florum
Orange, de Vermut Florum en Alcalá de Guadaíra; Frasquito Reserva Rama (soleras), de
Bodegas González Palacios y Vermut Florum Blanco, de Vermut Florum.

MÁS CATEGORÍAS

En Vinos Tintos Tranquilos para Cueva La Sima 2019, de Bodega La Margarita; Pinchaperas
2020, de Bodega Colonias de Galeón; Marrurro 2020, de Bodega Colonias de Galeón;
Cocolubis Edición Limitada 2019, de Bodega La Margarita; y Zancúo Petit Verdot 2020, de
Bodega La Margarita.

La entrega premios se ha celebrado tras la lectura del fallo del jurado, integrado por un
prestigioso grupo de enólogos, sumilleres, críticos gastronómicos y periodistas especializados,
que, en una cata ciega celebrada el pasado 24 de marzo, seleccionaron los mejores vinos y
licores dentro de las categorías mencionadas.

El evento ha contado con la participación de Isabel Mijares, miembro del jurado de este año y
prestigiosa enóloga extremeña reconocida mundialmente; así como de Mónica Rosón,
enocomunicadora y actual sumiller del Grupo Bocca (también miembro del jurado de estos
premios en anteriores ediciones), que actuó como presentadora del acto.

«Todo lo que rodea a la producción del vino es beneficioso, hablando en términos de
desarrollo económico, lo que implica el arraigo de la población al territorio», ha afirmado en su
intervención Rodríguez Villalobos , para quien el sector del vino «contribuye» a la generación
de empleo en el medio rural y permite la «especialización y la desestacionalización» de la
actividad turística.

El presidente de la Diputación se refirió a la recuperación de la crisis derivada de la pandemia
«de la que ahora sí parece que empezamos a salir». En este sentido, expuso los datos de las
exportaciones de productos agroalimentarios, que marcaron un récord el pasado año. En el
ranking de las provincias que más vendieron, Sevilla se sitúa en segundo lugar, con 2.804
millones en ventas, el 22% del total andaluz, y un crecimiento del 12%. En este contexto,
también el año 2021 fue «excelente» para las exportaciones de vinos, que aumentaron cerca
de un 30 % con respecto al año anterior y un 10 % en relación a 2019, año previo a la
pandemia.

«Y esto es consecuencia de la capacidad de reacción de las empresas bodegueras, que, ante
las dificultades, durante la crisis sanitaria, para el negocio a través del canal HORECA han
visto en la venta al exterior una salida para sus productos. Si alguien sabe de adversidades y
de enfrentarse a ellas es el sector agrícola. Pero de ese tesón y ese esfuerzo, y con el mimo a
la tierra, salen vinos y licores como los que hoy distinguimos».

PROMOCIÓN DE LOS VINOS Y LICORES GANADORES

Además de la distinción, el premio Vinos y Licores de la Provincia de Sevilla consiste en la
promoción, con objeto de dar a conocer estos vinos y licores a los ciudadanos y a los sectores
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especializados.

Las bodegas y destilerías galardonadas podrán hacer mención del premio obtenido,
exclusivamente, en las etiquetas de las botellas del vino y licor ganador en su añada
correspondiente. Asimismo, podrán hacer mención del galardón obtenido en elementos
promocionales de la bodega, indicando el nombre del premio, el vino o licor ganador y la
añada correspondiente.

Por otra parte, la Diputación promoverá los vinos y licores ganadores de este concurso
utilizándolos en sus actos promocionales, catas o degustaciones, para lo que adquirirá
suficiente cantidad de los mismos o de otros de la misma bodega, en caso de que no tuvieran
suficiente suministro del vino o destilado ganador.
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El Ayuntamiento activa desde el próximo sábado el Plan Especial
de Movilidad de la Feria de 2022 que tiene como objetivos
garantizar la fluidez y la correcta regulación de los accesos y
salidas del Real y fomentar el uso del transporte público
El Plan entra en vigor con carácter general a partir de las 8.00 horas del sábado día 30 de
abril, si bien en la zona de Tablada comienza las restricciones desde el próximo jueves 28 de
abril. Las zonas afectadas comprenden la totalidad del recinto ferial, así como parte del
barrio de Los Remedios, Triana, Tablada, y zonas de aproximación al Real de la Feria, y los
accesos a la ciudad desde la ronda de circunvalación SE-30.

original

El Plan entra en vigor con carácter general a partir de las 8.00 horas del sábado día 30 de
abril, si bien en la zona de Tablada comienza las restricciones desde el próximo jueves 28 de
abril

El Ayuntamiento de Sevilla, a través del Área de Movilidad de la Delegación de Gobernación y
Fiestas Mayores, activa desde el próximo sábado 30 de abril con carácter general del Plan
Especial de Movilidad para la Feria de 2022, si bien algunas restricciones comienzan a
aplicarse desde el próximo jueves 28 de abril.

Un año más, desde el Área de Movilidad ponemos en marcha un plan cuyo principal objetivo
es la correcta regulación de los accesos y las salidas del recinto ferial y la fluidez de la
circulación en esta zona y el conjunto de su área de influencia, así como para garantizar las
necesidades de los servicios de emergencias y dando prioridad al transporte público, ha
señalado el delegado de Gobernación y Fiestas Mayores y Área Metropolitana, Juan Carlos
Cabrera, quien, además, ha abundado en recomendar el uso del transporte público para acudir
al Real.

Las zonas afectadas comprenden la totalidad del recinto ferial, así como parte del barrio de
Los Remedios, Triana, Tablada, y zonas de aproximación al Real de la Feria, y los accesos a
la ciudad desde la ronda de circunvalación SE-30. También se verá afectada la zona próxima
a la Plaza de Toros de la Maestranza en las horas de celebración de las corridas de la Feria.

En concreto, desde las 16.00 horas del próximo jueves 28 de abril hasta las 8:00 horas del
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domingo 8 de mayo, los accesos a la barriada de Tablada a través de Alfonso de Orleáns y
Borbón y García Morato y Barberán y Collar desde la Avenida Juan Pablo II y por la Avenida
de García Morato desde la Carretera de la Esclusa quedarán totalmente cortados. Los
residentes y acreditados de la zona afectada podrán acceder a través del punto de control
situado en la Carretera de la Esclusa, a la altura de la estación de servicio CEPSA. Taxis y
vehículos de alquiler con conductor podrán acceder siempre que transporten a viajeros con
destinos a las calles interiores o que acrediten un servicio concertado en el interior de la
barriada, aunque deberán abandonarla inmediatamente después de prestar el servicio. Los
camiones con destino a las instalaciones portuarias ubicadas en el Polígono de Tablada
también podrán acceder, pero con limitaciones en el tonelaje y en sus horarios.

Para el resto de las zonas afectadas, el Plan Especial de Movilidad entrará en vigor con
carácter general a partir de las 8:00 horas del sábado día 30 de abril, en el que se iniciarán
los trabajos previos necesarios de reordenación del tráfico en algunos de los viarios de
aproximación al recinto ferial y finalizarán a las 8:00 horas del domingo 8 de mayo. No
obstante, la hora de entrada en vigor de las diversas medidas contempladas en el mismo
dependerá de los días y carácter de las mismas, si son permanentes o temporales.

CORTES TOTALES Y PARCIALES

Las calles del Real de la Feria y del recinto de atracciones quedarán completamente cortadas
al tráfico desde las 15.00 horas del sábado 30 de abril hasta las 4.00 horas del domingo 8 de
mayo, excepto para carga y descarga en horario de 06.00 horas a 12.00 horas y para
vehículos de Lipasam y mantenimiento del Real.

Los cortes totales desde el sábado 30 de abril hasta el domingo 8 de mayo afectarán a las
siguientes vías dependiendo el horario de cada calle: Remeros de Sevilla, vía de servicio de
Cardenal Bueno Monreal desde La Palmera hasta La Raza dirección Puente de las Delicias;
Avenida de Alvar Núñez con Lorenzo Leal y accesos desde Virgen de Luján hacia las calles
Monte Carmelo, Virgen de Monserrat, Padre Damián, Pedro Pérez Fernández y Virgen de la
Montaña. La Avenida de Alvar Núñez con Ancángel San Miguel permanecerá cerrada
parcialmente al tráfico en su sentido a Rubén Darío.

También queda restringido el acceso a la Avenida García Morato-Avenida Sanlúcar de
Barrameda desde la Carretera de la Esclusa. Únicamente se permitirá el acceso a los
vehículos con plaza de aparcamiento en los aparcamientos del Club Náutico, P-3, P-5, P-6, P-
7, P-8 y P-0, vehículos que transporten personas de movilidad reducida debidamente
acreditados con destino a las plazas de aparcamiento reservadas a tal efecto en García
Morato, y servicios municipales en el desempeño de las funciones que le son propias. El
acceso quedará restringido desde las 12.00 del sábado 30 de abril hasta las 6.00 horas del
domingo 8 de mayo.

Para lograr una mayor fluidez del tráfico, este año, como novedad, los vehículos que quieran
salir de la ciudad a través de la SE-30 desde las 12.00 horas, cuando se produce el corte de
la Avenida Juan Pablo II, podrán hacerlo a través de la Carretera de la Esclusa mediante un
carril segregado si van en dirección a la A-49. Si van a salir de la ciudad a través de la SE-30
en dirección Cádiz-Córdoba tendrán que hacerlo a través de la Avenida de La Raza.

CAMBIOS DE SENTIDO

La Avenida María Luisa quedará en sentido único a partir de las 08.00 horas de este sábado
desde la Glorieta de San Diego hacia la Glorieta de Marineros Voluntarios, a excepción de un
carril en contra sentido para el transporte público, y así continuará hasta las 00.30 horas del
domingo 8 de mayo. Virgen de Luján, Avenida Flota de Indias y Presidente Adolfo Suárez y
Virgen de la Oliva adoptarán el sentido único en varios de sus tramos y en horarios diversos.
Mientras, el acceso a través de la calle Asunción únicamente estará permitido a los autobuses
de Tussam y los coches de caballo de servicio público.

Se realizarán, además, cortes de tráfico parciales en distintas de las salidas hacia la Ronda de
Circunvalación SE-30 hacia Carretera de la Esclusa (salida 12), y las salidas del nudo de la
Ronda de Circunvalación SE-30 hacia Juan Pablo II y Blas Infante, así como en el Muro de
Defensa sentido Sur, Acceso a la Avenida de Coria desde la carretera del Muro de Defensa,
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Avenida de la Raza, entre Cardenal Bueno Monreal, y Avenida de Moliní.

En el conjunto de calles comprendidas en el interior del perímetro delimitado por las calles
Santa Fe, Virgen de la Oliva, Avenida Flota de Indias-Avenida, Presidente Adolfo y Suárez-
Virgen de Luján tan sólo se permitirá el acceso a los autobuses de Tussam, el servicio público
de taxis, los residentes acreditados, los vehículos que, debidamente acreditados, transporten
personas de movilidad reducida, vehículos con acreditación de acceso especial, así como
bicicletas y motos, estas últimas dependiendo de la vía. Las caballerías sólo tienen autorizado
el acceso a través de Virgen del Águila. Las restricciones en esta amplia zona comenzarán el
30 de abril desde las 18.00 horas, con tramos de cierre total al tráfico en distintos horarios.

Se procederá a controlar el acceso de vehículos desde el Muro de Defensa y la Glorieta de
Carlos Cano con el objetivo de facilitar la circulación de los autobuses lanzadera que unen el
recinto ferial con el aparcamiento del Charco de la Pava. Así, los accesos a la calle Rubén
Darío desde el Muro de Defensa y la Glorieta de Carlos Cano serán exclusivos para los
autobuses lanzadera, Autobuses del Consorcio de Transportes, taxis y vecinos que estén
acreditados de la barriada del Carmen desde el sábado 30 de Abril hasta las 06.00 horas del
1 de mayo y entre las 12.00 y las 6.00 horas de la mañana del día siguiente desde el
domingo1 de mayo hasta el sábado 7 de mayo.

El acceso a la calle López de Gomara desde la Plaza de San Martín de Porres hacia la
glorieta de la República Dominicana únicamente estará permitido para Tussam, taxis y
residentes acreditados. No está permitida, pues, la circulación de carruajes por López de
Gomara. El acceso a la Avenida de Moliní desde el Paseo de las Delicias quedará restringido
con carácter general, excepto para las caballerías y coches de caballos que estén autorizados,
taxis, vehículos oficiales de las administraciones ubicadas en el tramo entre Avenida de Moliní
y Avenida de la Raza hasta el Puente de la Delicias y residentes acreditados. Por su parte, la
calle Santa Fe Adopta el sentido único desde Virgen de Luján hacia la Glorieta de la
República Dominicana desde donde se reparte el tráfico rodado hacia López de Gomara o
Avenida de la República Argentina.

MEDIDAS DE ORDENACIÓN VIARIA DURANTE LOS FUEGOS ARTIFICIALES

El espectáculo pirotécnico de final de la Feria se ubica en el muelle de la dársena del río
Guadalquivir en la zona colindante con el Paseo de Las Delicias y se celebra el sábado día 7
de Mayo a las 00.00 horas. Por motivos de seguridad, momentos antes del encendido del
material pirotécnico se corta al tráfico de vehículos el Paseo de las Delicias a la altura del
Puente de San Telmo y la Glorieta de Méjico, la Avenida María Luisa a la altura de la Glorieta
de San Diego, y el Puente de Los Remedios. Los vehículos procedentes del puente de San
Telmo serán desviados hacia Paseo Colón, excepto Tussam y taxis y los procedentes del
Paseo Colón hacia el Puente de San Telmo en dirección República Argentina. También se
establecerá un perímetro de seguridad peatonal en el interior de la zona restringida al tráfico.

REORGANIZACIÓN DEL ACCESO AL REAL PARA EL DESMONTAJE

También como novedad este año se reorganiza el acceso al Real de los vehículos para el
desmontaje de las casetas. Para ello, desde el Área de Movilidad se van a poner en marcha
una serie de medidas acordadas y coordinadas con Fiestas Mayores, Policía Local, la
Autoridad Portuaria, la DGT, la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, Lipasam, la
Confederación de Empresarios de Sevilla (Ces) y los principales operadores logísticos que
prestan servicio en el Real. Así, por primera vez, se pone en marcha un proyecto piloto para
ordenar estas labores. Para ello, hasta las 4.00 horas del domingo 8 de mayo no podrá
acceder ningún vehículo al Real. A partir de esa hora podrán entrar en el Real los vehículos
de menos de 18 toneladas que vayan en un convoy escoltado por la Guardia Civil que partirá
desde un punto de acumulación previamente establecido. A partir de las 6.00 podrán acceder
los vehículos de más de 18 toneladas que también irán en un convoy escoltado por la Guardia
Civil que partirá desde el mencionado punto de acumulación. Por ello, todas las medidas
relativas a restricciones de tráfico establecidas en este plan en el entorno de la Feria se
mantendrán más allá de las 6.00 horas para posibilitar las tareas de desmontaje.

Igualmente, también se adelanta una hora la apertura de la salida número 12 de la SE-30, que
permanecerá abierta entre las 5.00 y las 12.00 con el objetivo de facilitar el acceso de
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vehículos propios de la actividad portuaria. Con el mismo objetivo se permitirá hasta las 13.00
horas el acceso a la zona de servicios portuarios de Tablada mediante un control en la
glorieta ubicada en la calle José Delgado Brackenbury. Esta nueva medida también ha sido
coordinada con la Autoridad Portuaria.

CONTROLES, TAXIS Y APARCAMIENTOS

La Policía Local de Sevilla establecerá 15 puntos de control de acceso a las zonas
restringidas. Se fijarán igualmente controles en los accesos a los aparcamientos para
abonados, realizados por personal de la empresa que ejecuta la gestión de los mismos.

Respecto al servicio público de taxis, éste cuenta en la Feria con accesos especiales por vías
reservadas, así como paradas específicas diseñadas para atender la demanda en las
inmediaciones del recinto ferial, ubicadas en la Avenida Flota de Indias (parada de la Portada)
y en la Glorieta Avión Saeta (parada de Contraportada). Este año, como novedad, la de la
Portada se convierte en una parada de servicios concertados a través de cualquier medio
permitido por la normativa vigente emisora de taxi, teléfono u otros sistemas tecnológicos
alternativos entre las 00.00 horas y hasta las 06.00. Esta medida ha sido aprobada por el
Consejo de Gobierno del Instituto del Taxi, conformado por todos los partidos políticos con
representación en la Corporación municipal, las asociaciones representativas del sector del taxi
y los representantes de consumidores y usuarios.

Los taxis que procedan del Aljarafe tendrán un carril de acceso a través del aparcamiento del
Charco de la Pava, Rubén Darío y Avenida Blas Infante, donde descargarán a los pasajeros.

Los autobuses discrecionales podrán parar para llevar a cabo la subida y bajada de viajeros
en el carril derecho de la Glorieta Avión Saeta en el tramo comprendido entre la Carretera de
la Esclusa y el Puente de las Delicias.

APARCAMIENTOS PÚBLICOS

Aparcamiento P-1 y P-4: Solo abonados. Tienen acceso desde la Avenida
Blas Infante, bien desde López de Gomara a través del punto de control ubicado en López de
Gomara con San Martín de Porres o bien desde República Argentina.
Aparcamientos P-5, P-6 y P-7: Solo abonados. Se accede a través del Puente de las Delicias,
Glorieta de Avión Saeta y Carretera de la Esclusa.
Aparcamiento Charco de la Pava P-13: 7.370 plazas en rotación. El coste de 8 euros por
estancia. Tiene acceso en varios puntos del Muro de Defensa y desde SE-30 para el Aljarafe.
Conecta con el Real de la Feria con servicio de bus-lanzadera incluido en el precio. El
funcionamiento de la lanzadera es ininterrumpido y tiene un tiempo estimado de trayecto de
entre unos 5 o 10 minutos.

Al objeto de facilitar el movimiento de personas con movilidad reducida se han formalizado
distintos circuitos libres de barreras arquitectónicas. Igualmente se habilitarán dos bolsas de
aparcamiento específicos para vehículos acreditados de personas con movilidad reducida.
Ambos espacios reservados para estos vehículos son gratuitos y están situados en la Avenida
de Sanlúcar de Barrameda, mientras que la otra se ubicará en la calle Virgen de la Cinta.

Movilidad también habilita grandes bolsas de aparcamiento para motocicletas y ciclomotores
en los distintos viales que acceden al Real de la Feria así como en lugares acondicionados
en la nueva barriada de Tablada, todos ellos gratuitos. Este año se habilitará, además, un
aparcamiento para motos ubicado en la Carretera de la Esclusa entre la nave de AIRBUS y la
estación de servicio CEPSA. Además de lo anterior, y al igual que en años anteriores, este
año se habilitará una banda de aparcamiento en la avenida de Juan Pablo II en toda su
longitud. El acceso y salida de esa bolsa de aparcamiento se realizara con el vehículo sin
funcionar, por tanto ese viario se mantiene como zona de seguridad donde se prohíbe circular.
Las motocicletas y ciclomotores están habilitados para circular por el viario donde lo pueden
realizar los vehículos acreditados como residentes

Igualmente, para facilitar el uso de la bicicleta para los desplazamientos a la Feria, se lleva a
cabo la instalación de aparcamientos para bicicletas en distintos puntos en el entorno del Real
de la Feria. Estos bicicleteros estarán situados en Glorieta de Avión Saeta, Glorieta Nuestra
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Señora de la Oliva, Avenida Presidente Adolfo Suárez y Avenida Flota de Indias.

MÁS INFORMACIÓN Y PLANOS EN: http://trafico.sevilla.org/feria.html
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

L
as posiciones están en las antí-
podas y cerrar un pacto salarial 
para los próximos años se ha 
revelado ya, prácticamente, en 

un imposible, lo que anticipa conflicti-
vidad y deja al Gobierno sin un arma 
poderosa para combatir la inflación. 
Hoy la junta directiva de la CEOE ana-
lizará la evolución de estas negociacio-
nes y decidirá las recomendaciones que 
trasladará a sus organizaciones para la 
negociación colectiva. Tras meses de 
negociación los interlocutores sociales 
no han conseguido dar con la fórmula 
que permita a los trabajadores no per-
der poder adquisitivo en un momento 
en el que la inflación crece un 10% y los 
sueldos apenas un 2,4%. 

La exigencia sindical de extender de 
forma masiva las cláusulas de revisión 
salarial en los convenios que se nego-
cien ha chocado con la patronal y se ha 
convertido en el principal motivo para 
dar por agotadas las negociaciones. 
Para la organización empresarial la am-
pliación de estas cláusulas de salva-
guarda ha sido una línea roja desde un 

principio con el argumento de la mul-
tiplicación de los costes empresariales 
y la inflación desbocada. Recuerdan los 
empresarios que el tejido productivo 
no se ha recuperado de la pandemia y 
que en el último medio año se ha apro-
bado una subida del 0,6% en las cotiza-
ciones sociales para financiar el Meca-
nismo de Equidad Intergeneracional 
(MEI) de la Seguridad Social y desde el 
pasado enero el salario mínimo ha es-
calado hasta mil euros. Una sucesión 
de cargas que asfixia a las empresas, 
especialmente a pymes y autónomos.  

Ahora, las centrales, que dirigen 
Pepe Álvarez y Unai Sordo, se prepa-
ran para dar la batalla en las 4.000 me-
sas de negociación que están abiertas 
con una  ofensiva para «tensionar» y 
«bloquear» las negociaciones y obli-
gar a la patronal a negociar, según han 
reconocido los líderes sindicales. El 
clima de conflictividad está garanti-
zado en un momento muy delicado 
para la economía española. 

El escenario en el que se está mo-
viendo esta negociación está salpicado 
de fuertes tensiones inflacionistas que 
se agravan por la guerra en Ucrania, y 
que ha disparado los precios hasta el 

El pacto salarial fracasa y Sánchez 
se queda sin un arma antiinflación 
∑ La CEOE se niega a extender de forma 

masiva las cláusulas de revisión y ya 
prepara recomendaciones de subida 
de sueldos para sus afiliados     

∑ UGT y CC.OO. se preparan para dar  
la batalla y convertir los convenios 
colectivos en un polvorín  

IPC Salarios 

En porcentaje de variación anual 

Subida de salarios pactados
en convenio frente al IPC

Fuente: INE y Ministerio de Trabajo ABC
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9,8% en marzo, el mayor incremento en 
más de 30 años, casi cinco veces más 
de lo que están creciendo los sueldos 
pactados en convenio. La última pro-
puesta de la CEOE sobre la mesa era 
una subida salarial del 8% distribuida 
en tres años que sería gestionada por 
las empresas según su situación eco-
nómica (2,5% en 2022, 2% en 2023 y 1,5% 
en 2024). Los sindicatos propusieron 
una alza muy similar: 3,4% para este 
año,  2,5% para 2023 y 2% para 2024, 
pero con tres cláusulas de revisión en 
caso de desviación de la inflación para 
el periodo. El ‘no’ de la CEOE a esta ofer-
ta negociadora ha sido contundente.   

El choque entre los agentes sociales 
frustraría también el deseo del presi-
dente del Gobierno, Pedro Sánchez, de 
que los agentes sociales alcanzaran un 
pacto de rentas para evitar los efectos 
de la denominada segunda ronda de la 
inflación, que serían perversos para la 
economía en un momento en Gobier-
no recortará el crecimiento después de 
hacerlo las principales casas de análi-
sis y de advertir el Banco de España de 
los riesgos de recesión.  

El Ejecutivo pretendía negociar el 
reparto de las pérdidas que ha genera-
do la guerra en una nueva edición de 
los Pactos de la Moncloa y del éxito que 
tuvo aquel acuerdo, que en 1977 logró 
contener la inflación –entonces llegó 
al 44%– e impulsar la salida de la crisis. 
Pero aquellas intenciones que el presi-
dente anunció el 2 de marzo en el Con-
greso de los Diputados se quedaron ahí; 
ni una sola reunión precedió aquel 
anuncio y el objetivo de Sánchez se fue 
diluyendo con el paso de las semanas. 
«En este momento en España no hay 
ninguna propuesta seria de pacto de 
rentas. Ni la hay ni se la espera. Para 
que haya un pacto de rentas, las admi-

UN NUEVO ESCENARIO DE CONFLICTIVIDAD LABORAL 

Los analistas temen que  
la espiral de precios abra  
la puerta a los temidos 
efectos de la segunda ronda 
en sueldos y pensiones
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nistraciones públicas, particularmen-

te el Gobierno, tendrían que decir qué 

pone encima de la mesa y cómo se va a 

obligar a patronales y empresas a que 

lo cumplan. Nadie ha puesto un paque-

te de ese tenor». Así se expresaba el lu-

nes el secretario general de CC.OO., Unai 

Sordo, en el acto de presentación de las 

movilizaciones sindicales del 1 de Mayo. 

Los economistas ya temen los efec-

tos que la ausencia del pacto de ren-

tas puede tener en la espiral inflacio-

nista tras advertir de que la persisten-

cia de la inflación en niveles elevados 

está presionando al alza los sueldos 

en los convenios. Coinciden en que de 

no distribuir el esfuerzo entre asala-

riados y beneficios empresariales exis-

te un riesgo a contribuir a una espiral 

inflacionista. 

Por el momento, la inflación no se 

ha dejado notar en los convenios por-

que casi cinco millones de trabajado-

res ya tienen cerradas sus condicio-

nes para este año en las que se recoge 
un alza media del 2,36%, frente al 2,4% 

de los 112.256 empleados que han ra-

tificado su convenio de nueva firma 

este año. 

Gastos desbocados 

Junto a los sueldos el otro foco de preo-

cupación de economistas y analistas es 

el gasto desbocado que se atisba ya en 

el pago de pensiones, después de que 

la última reforma blindara sus nómi-

nas de los vaivenes de los precios. Su 

repunte se ha convertido en el princi-

pal problema económico del Gobierno 

y especialmente el impacto que tendrá 

en el gasto en pensiones, un factor de 

desequilibrio que ha puesto en alerta a 

Bruselas.  

Casas de análisis y expertos sitúan 

la inflación media en 2022, la que se 

usará para revalorizar las pensiones 

el año próximo, entre el 6 y el 7%. Te-

niendo en cuenta que cada punto de 

inflación costará a las arcas públicas 

unos 1.500 millones, la factura total 

para el sistema escalará hasta el en-

torno de los 10.000 millones. De con-

firmarse este escenario la partida de 

las pensiones volverá a ser la más ele-

vada del Presupuesto con un gasto que 

escalaría al récord de 180.000 millo-

nes,  cifra inédita en el escenario de la 

Seguridad Social.D
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S. L. 

SEVILLA 

Los hoteles de Sevilla registrarán una 

ocupación hotelera del 85% durante el 

primer fin de semana de la Feria de 
Abril, que coincide con el puente del 1 

de mayo. Esa es la estimación que hace 

la Asociación de Hoteles de Sevilla tras 

el sondeo que ha realizado entre sus 

asociados, que representan casi 10.000 

plazas para conocer el estado de las re-

servas en los alojamientos. La consul-

ta contempla, como en años preceden-

tes, las noches que van desde el sába-

do del pescaíto al segundo fin de 

semana. Hasta la fecha, la media de las 

reservas contratadas en los hoteles de 

la ciudad es del 75 por ciento. 

Esta coyuntura resulta positiva para 

el turismo de nuestro destino, aunque 

se espera que sea superior una vez con-

cluida la semana, ya que la tónica ge-

neral de las últimas citas turísticas es 

que cada vez esperan más al último mi-

nuto para realizar sus reservas. 

El miedo a no poder realizar el via-

je programado ha hecho que no haya 

previsión a la hora de planificar una 

escapada. La noche de mayor ocupa-

ción es la del primer fin de semana 

que coincide, además, con el puente 

del 1 de mayo. Para los tres días se es-

pera una ocupación del 85% y se pue-

de rozar el lleno con las reservas de 

última hora. 

Las noches de menor ocupación se-

rán las del martes y el miércoles, en las 

que la media se sitúa en el 70 por cien-
to de reservas. «Ante estos datos de 

previsión, sólo esperamos que las ci-

fras puedan incrementarse en estos úl-

timos días, ya que aún quedan habita-

ciones por vender, sobre todo en los 

días centrales de la semana y el tiem-

po parece que va ser bueno», señala en 

una nota el presidente de la Asociación 

de Hoteles, Manuel Cornax. 

Servicio de metro 

Por otro lado, la Consejería de Fomen-

to avanzó ayer el dispositivo especial 

del metro, que ofrecerá un servicio inin-

terrumpido durante toda la semana. 

Este horario sin pausa comenzará el 

próximo sábado a las 7.30 y terminará 

la noche del domingo a las 23. Al obje-

to de reforzar el servicio, el plan inclu-

ye la circulación con trenes de doble 

composición durante la mayor parte 

del dispositivo, excepto alguna franja 

horaria de mañana, de menor deman-

da, en la que se alternarán trenes do-

bles con trenes simples. 

La circulación con trenes dobles au-

menta la capacidad de transporte y 

posibilita que los usuarios se distribu-

yan de manera homogénea en los an-

denes, facilitando y agilizando los em-

barques y desembarques de los viaje-

ros. La frecuencia de paso por 

estaciones será de entre siete y ocho 

minutos en los momentos en que se 

espera mayor demanda. 

Los hoteles estarán al 
85% de ocupación el 
primer fin de semana

∑ El metro dará servicio 
ininterrumpido 
durante toda la Feria 
desde el sábado

Los días de menor 
ocupación son el martes  
y el miércoles, cuando los 
alojamientos se situarán 
en un 70% 

El servicio de metro 
dispondrá de trenes dobles 
e intervalos de siete y ocho 
minutos para atender a 
toda la demandaD
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E. B. 

SEVILLA 

Este año sí, la clásica labor de coloca-
ción de los toldos para la sombra en el 
casco histórico de Sevilla se realiza en 
tiempo y forma. La firma adjudicataria 
de la instalación de estos elementos en 
el Centro ha comenzado esta semana 
los trabajos previos al montaje de las 
lonas con una serie de mediciones en 
las calles que serán entoldadas, debido 
a que este año se utilizarán nuevas ve-
las, y la colocación de los ganchos y su-
jeciones de las que penderán las telas. 
Las máquinas de la empresa que se en-
cargará de este tradicional trabajo ya 
están funcionando en las calles céntri-
cas después del fracaso municipal del 
año pasado, cuando problemas con la 
contratación demoraron tanto la labor 
que acabaron no poniéndose esas lonas 
en todo el verano. 

Las calles a entoldar son Albareda, 
Alcaicería de la Loza, Almirante Boni-
faz, Cerrajería, Córdoba, Cuna, Duque 
de la Victoria, Empecinado, Francos, 
General Polavieja, Hernando Colon, Jaén, 
Plaza Jesús de la Pasión, Lineros, Plaza 
de la Campana, Pedro Caravaca, Puen-
te y Pellón, O’Donnell, Rioja, Rivero, Sa-
gasta, Sierpes, Tetuán, Velázquez, Ba-
ños y Carlos Cañal, éstas dos últimas de 
nueva incorporación. La comisión eje-
cutiva de la Gerencia de Urbanismo del 
Ayuntamiento abordó el 22 de marzo la 
aprobación del proyecto técnico para la 
instalación y suministro del entoldado 
presentado el 30 de junio de 2021 por la 
empresa Box Carpas. Esta decisión se 
puso encima de la mesa después de que 
la misma comisión ejecutiva, el 9 de 
marzo de 2022, aceptara el dictamen 

del Consejo Consultivo de Andalucía en 
el que este órgano rechazaba la resci-
sión del contrato con la adjudicataria 
por parte del Ayuntamiento, que alegó 
que el proyecto presentado proponía el 
uso de unas lonas cuyas características 
técnicas «incumplen» lo ofertado. 

La Gerencia propuso a la comisión 
ejecutiva dar el visto bueno a ese pro-
yecto técnico a la luz del dictamen del 
Consultivo, que proponía en su resolu-

ción imponer una sanción a la adjudi-
cataria que fuera el doble del importe 
de la mejora incumplida por la empre-
sa. En el acuerdo que se debatió en la 
comisión ejecutiva se recogía un «rea-
juste de las anualidades», para lo que el 
adjudicatario prestó «expresa confor-
midad» mediante autorización presen-
tada por escrito con fecha 10 de marzo 
de 2022. Así, en 2022 recibirá 145.000 
euros por el arrendamiento y suminis-

La colocación de los toldos en el 
Centro sí llega a tiempo este año

∑ La empresa encargada 
inicia las mediciones y 
la revisión de soportes 
previa a la instalación

Primeros trabajos para colocar los toldos, ayer en la calle Sierpes  // MANUEL GÓMEZ

tro y 125.000 euros por la instalación, 
montaje, desmontaje y mantenimien-
to. Estas mismas cantidades serán las 
que percibirá en 2023 y 2024. Con este 
mayor periodo de vigencia el Ayunta-
miento pretende dar estabilidad a este 
servicio, evitando así su contratación 
cada año como ha venido siendo habi-
tual hasta ahora. 

Además, el Ayuntamiento ha adjudi-
cado un nuevo contrato para instalar 
toldos también en la avenida de la Cons-
titución. También en este caso, el con-
trato abarcará los tres próximos años, 
de manera que la empresa que ha resul-
tado adjudicataria —Heliopol— se hará 
cargo de este servicio desde el año que 
viene hasta el 2024. El presupuesto de 
este servicio asciende a 489.400 euros. 
El proyecto para el entoldado está pen-
diente de la valoración de la Comisión 
de Patrimonio de la Consejería de Cul-
tura, al tener impacto visual en el nú-
cleo monumental.

La Catedral de Sevilla recuperó 
en marzo más de 54% de los 
visitantes que tuvo en el mismo 
periodo de 2019, en concreto, el 
54,7%, lo que supone que 
120.624 personas disfrutaron 
de la visita al principal templo 
de la Archidiócesis el tercer 
mes del año, cifra que aún está 
lejos de los 220.437 turistas que 
adquirieron una entrada para 
tal fin en el año previo a la 
pandemia del Covid. En ambos 
casos, la Semana Santa se 
celebró en abril, por lo que en 
la comparativa no influye el 
aumento de turistas en la 
ciudad propiciado por las 
Fiestas de Primavera. Aun así, 
el conjunto monumental sigue 
su tendencia al alza en cuanto 
a las visitas contabilizadas en 
este primer trimestre del año, 
puesto que en enero registró 
61.997 y en febrero, un total de 
84.224, según indican fuentes 
de la Catedral a Europa Press.

La Catedral recupera 
el 54% de las visitas 
que tuvo en 2019
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El entoldado del centro de la ciu-
dad para aminorar las altas tempe-
raturas del verano ha arrancado
esta semana con la colocación de
las estructuras y los cordones. El
comienzo de los trabajos previos
que realiza la nueva empresa se es-
tán realizando desde el pasado lu-
nes en la plaza de la Campana y en
la calle Sierpes. Todo apunta a que
el gobierno municipal logrará por
primera vez una promesa electo-
ral, tener las velas antes de que
apriete el calor.

La colocación comienza antes
de la Feria de Abril después de que
hace sólo un mes la Gerencia de
Urbanismo diera por concluidas
las actuaciones seguidas en el ex-
pediente para resolver el contrato
que adjudicó el pasado año a Box
Carpas tras los problemas para la
instalación de toldos en las calles
más céntricas de Sevilla. Esta de-
cisión se adoptó tras conocerse y
aceptarse el dictamen del Consejo
Consultivo de Andalucía acerca
del expediente de resolución del
contrato con esta misma empresa
iniciado por el Ayuntamiento, al
constatar que las características
técnicas de la lona propuesta in-
cumplían con lo ofertado. Dicho
órgano, al que se consultó en el
ejercicio de la Ley de Contratos del
Sector Público, consideró que el
incumplimiento de la adjudicata-

ria se produce en una mejora en la
oferta presentada, lo que a su jui-
cio no impide la consecución del
objeto del contrato.

En cumplimiento de lo dictami-
nado por el Consultivo, la Gerencia
acordó dar por concluidas las ac-
tuaciones seguidas para resolver el
contrato celebrado con la empresa
Box Carpas así como su archivo, y
proseguir con las actuaciones co-
rrespondientes al expediente de
contratación. El contrato es pluria-
nual, con una duración de tres

años, por lo que estará en vigor
hasta el año 2024. Con este mayor
periodo de vigencia el Ayunta-
miento pretende dar estabilidad a
este servicio, evitando así su con-
tratación cada año, como ha veni-
do siendo habitual hasta ahora.

Además de esta modificación en
la duración del contrato, cambia
también el modelo de ejecución
del mismo, de manera que el nue-
vo acuerdo incluye el suministro
de las lonas, que serán propiedad
de la empresa contratista y no de
Urbanismo, por lo que esta última

no tendrá que hacerse cargo del
mantenimiento ni de la reposición
de ningún elemento en caso de ser
necesario. Asimismo, los toldos
que se instalen serán de nueva fa-
bricación. Finalmente, se estable-
cen también ciertas mejoras en los
sistemas de anclaje, más resisten-
tes y menos visibles.

El coste de este contrato ascien-
de a 809.999 euros para los próxi-
mos tres años, a razón de 270.000
euros por anualidad. Como viene
siendo habitual durante todos los
años de contratación ininterrum-
pido de este servicio desde el año
1992, las calles a entoldar son: Al-
bareda, Alcaicería de la Loza, Al-
mirante Bonifaz, Cerrajería, Cór-
doba, Cuna, Duque de la Victoria,
Empecinado, Francos, General
Polavieja, Hernando Colón, Jaén,
Plaza Jesús de la Pasión, Lineros,
Plaza de la Campana, Pedro Cara-
vaca, Puente y Pellón, O’Donnell,
Rioja, Rivero, Sagasta, Sierpes,
Tetuán, Velázquez, Baños y, Car-
los Cañal, éstas dos últimas de
nueva incorporación.

Además de este grupo de ca-
lles, el Ayuntamiento ha adjudi-
cado un nuevo contrato para ins-
talar toldos también en la Aveni-
da de la Constitución, arteria
principal del Casco Antiguo. El
contrato abarcará los tres próxi-
mos años con un presupuesto
que asciende a 489.401 euros.

El proyecto técnico para el en-
toldado se encuentra pendiente
de la valoración de la Comisión
Provincial de Patrimonio Históri-
co de la Junta de Andalucía, que
debe informar el mismo al for-
mar parte esta vía de un enclave
patrimonial de primer orden.

● La nueva empresa adelanta su instalación

para evitar que lleguen las altas temperaturas

sin las velas como en los últimos años

El entoldado del centro

arranca con la colocación

de las estructuras

ANTONIO PIZARRO

Un operario instala una estructura para los toldos en la plaza de la Campana.

ElAyuntamiento
espera el visto bueno de
Patrimonio para poner
los toldos en laAvenida
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El Salón Gourmets de Madrid, escaparate para una treintena de
empresas sevillanas
El Salón Gourmets es el escaparate anual "más importante" de alimentos y bebidas de alta
gama.

DIPUTACIÓN DE SEVILLA  •  original

Empresas sevillanas que participan en el Salón Gourmet de Madrid de la mano de Prodetur, de la Diputación de

Sevilla.

Un total de 30 empresas de la provincia exponen estos días sus productos en el Salón

Gourmets de Madrid de la mano de la Diputación de Sevilla, a través de Prodetur y bajo la

marca 'Sabores de la Provincia de Sevilla', creada por la sociedad provincial para el impulso

de las empresas y productos locales agroalimentarios y gastronómicos.

La asistencia a este evento, que se desarrolla hasta el jueves 28 de abril, se incluye en el

Plan de Promoción Agroalimentario de la Provincia 2022, elaborado por Prodetur, y en el que

se recoge la participación en más de una decena de citas del sector y acciones de promoción

a través de la marca 'Sabores de la Provincia de Sevilla', ha recordado la Diputación en una

nota este martes.

El Salón Gourmets es el escaparate anual "más importante" de alimentos y bebidas de alta

gama. Con una trayectoria de 34 ediciones, "esta cita se reafirma con cifras crecientes y un

espíritu netamente comercial, siendo la plataforma más visitada y un encuentro de

profesionales nacionales e internacionales del sector gastronómico, desde la restauración a la

hostelería, distribución, catering y comercio especializado".

Ubicados en el stand institucional de la Junta de Andalucía, además de las empresas de

'Sabores de la Provincia de Sevilla' que exponen sus productos, Prodetur desarrolla, durante

estos días, demostraciones culinarias y presentaciones de los productos de estas empresas

locales, realizadas por el comunicador y antiguo participante de Mastercheff Daniel del Toro.

La carne de cordero de la Sierra Morena Sevillana, de la empresa Corsevilla, de Cazalla de la

Sierra, ha sido la receta protagonista de la jornada de este pasado lunes, un plato elaborado
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por el cocinero Antonio González y el carnicero Daniel Herrero de la Asociación Nacional de

Caprino y Bovino-Interovic, maridado con vino tinto de la Bodega Blanca Parejo, de Los

Palacios y Villafranca (Sevilla).

Durante este martes, el arroz ha sido el producto estrella de las sesiones de cocina en directo

llevadas a cabo en el expositor de la provincia, un producto ofrecido por Arrozúa y su marca

comercial Arroz Doña Ana, con el que el jefe de cocina de la Taberna del Alabardero de

Madrid, Javier Romero, ha realizado un arroz con leche.
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ELECCIONES ANDALUZAS | PISTOLETAZO DE SALIDA A LA PRECAMPAÑA

Juan Manuel Marqués Perales

El Boletín Oficial de la Junta (Bo-
ja) publicó ayer por la mañana el
decreto de disolución del Parla-
mento y la convocatoria de elec-
ciones para el domingo 19 de ju-
nio. Se especifica que la Cámara
legislativa que salga de las urnas
se reunirá, por primera vez, el 14
de julio. En esa sesión, que arran-
ca con la designación de la llama-
da Mesa de edad, se eligen al pre-
sidente de la Cámara, a los vice-
presidentes de ésta y a los vocales.

Este es uno de los pasos más
importantes de la nueva legisla-

tura, porque ya avanza un pri-
mer acuerdo entre fuerzas polí-
ticas para elegir al presidente de
la Cámara. Hasta ahora, si el par-
tido que pone al presidente tiene
que gobernar en coalición, el de
la Cámara será un diputado de
socio minoritario. Así ocurrió
con IU y, después, con Ciudada-
nos. La última presidenta del
Parlamento es Marta Bosquet, de
los liberales.

Llegados a ese 14 de julio, al
mediodía se inicia un Pleno só-
lo para esa elección. A partir de
ese momento, el presidente de
la Cámara cita en una, o varias
rondas, de consultas a los líde-
res de los grupos parlamenta-
rios para proponer un candida-
to a presidir la Junta. Se da un
plazo de dos semanas, al final
de cual se vuelve a citar a la Cá-

mara para votar al candidato a
presidente.

En esas dos semanas hay tiem-
po para alcanzar un acuerdo entre
partidos, toda vez que es muy di-
fícil que la Cámara recupere los
tiempos de las mayorías absolu-

tas. Las negociaciones más com-
plicadas son, sin embargo, las que
colocan al primer partido al borde
de la mayoría absoluta –ponga-
mos, por caso, 49 escaños, a falta
de seis–, porque ello no supondría
un Gobierno de coalición.

Si fuera el PP, por ejemplo, el
que tuviera esos 49 parlamenta-
rios esperaría a que Vox se abstu-
viera, casi sin ofrecerle nada a
cambio. Si hubiera un resultado
más igualitario, los Gobiernos de
coalición se ven de modo muy

claro, y el acuerdo cae por su pro-
pio peso. Más si las izquierdas su-
masen más escaños que el PP.

La Cámara se compone de 12
parlamentarios de Almería; 15
de Cádiz; 12 de Córdoba; 13 de
Granada; 11 de Huelva; 11 de Ja-
én; 17 de Málaga y 18 de Sevilla.
Son 109, por lo que la mayoría
absoluta se sitúa en los 55.

En la primera votación para
elegir al presidente de la Junta,
éste necesita 55 votos. Si hay un
gran acuerdo de Gobierno, lo
tendrá. Si no es así, se esperan 48
horas para elegirlo por mayoría
simple, con lo que le bastan más
síes que noes. En esta ocasión, las
abstenciones ya tienen un impor-
tante valor. Si Juanma Moreno,
por ejemplo, no sumase más que
los partidos de izquierda, debe-
ría contar de modo obligado con
lo síes de Vox. Si no fuese así, el
PSOE junto a las izquierdas nom-
brarían al presidente de la Junta.

Si en esa segunda votación
tampoco hubiera acuerdo, el pre-
sidente de la Cámara haría una
nueva ronda y propondría al mis-
mo u otro candidato. Si no hubie-
se acuerdo en votaciones sucesi-
vas, a los dos meses de la prime-
ra, se disolvería el Parlamento
para repetirse las elecciones.

Lo más probable es que el nue-
vo presidente salga elegido en la
primera o segunda votación, lo
que coloca la toma de posesión a
finales de julio o principios de
agosto. El presidente nombraría,
después, mediante decretos, a
sus consejeros.

Si fuese así, si el nuevo Gobier-
no hubiera echado a andar en
agosto, tendría tiempo para en-
viar el proyecto de ley de Presu-
puestos de la Junta de 2023 a la
Cámara en octubre. Antes de fi-
nal de año, estaría aprobado.

El Parlamento que salga de las urnas
el 19-J se constituirá el 14 de julio

Si el nuevo Ejecutivo se
conforma en ese tiempo,
puede aprobar los
Presupuesto este año

● JuanmaMoreno cree que habrá Gobierno a finales de julio o principios de agosto, ya
que la sesión constitutiva de la XII Legislatura autonómica está fijada a mediados de mes

Moreno aspira a repetir, pero en solitario

El presidente de la Junta en
funciones y candidato a la re-
elección por el PP-A, Juanma
Moreno, manifestó ayer que se
va a dejar la “piel” para lograr
una amplia mayoría en los co-
micios que le permita gobernar
en solitario y consolidar el cam-
bio que se inició hace tres años
y medio. A su juicio, en Andalu-
cía sólo hay dos posible presi-
dentes, él y el candidato del

finales de julio o principios de
agosto”, como muy tarde, y que
pueda empezar a trabajar en
los Presupuestos de 2023, que
son fundamentales para afron-
tar las turbulencias económi-
cas y la gestión de los fondos
europeos. “El Gobierno que sal-
ga de las urnas tiene la respon-
sabilidad de hacer un presu-
puesto para 2023, ahora más
que nunca”, recalcó Moreno.

PSOE-A, Juan Espadas, quien
sólo tendría opción con un “go-
bierno Frankenstein”, contando
con la “amalgama” de comunis-
tas, Podemos y anticapitalistas.
Así se pronunció Moreno, en una
entrevista en COPE, recogida por
Europa Press. Insistió en que la
principal razón para adelantar
los comicios es la necesidad de
que Andalucía, si todo “va bien”,
pueda contar con un Gobierno “a

EFE

Juanma Moreno durante la visita a las obras de la primera fase del Hospital Macarena-Cartuja.
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SEVILLA 

L
a convocatoria electoral y la di-
solución del Parlamento de An-
dalucía ha abierto la espita de 
las especulaciones sobre los 

acuerdos futuros para conformar el 
próximo Gobierno de Andalucía. Por-
que parece claro que no habrá mayo-
rías absolutas tras las elecciones del 
próximo 19 de junio. Y en este escena-
rio, desde el PP andaluz trasladan el 
que será uno de los ejes de su campa-
ña electoral. Habrá un Gobierno pre-
sidido por Juanma Moreno o bien otro 
«Frankenstein» (dijo Moreno) o «de ba-
tiburrillo» (apuntó Elías Bendodo) pre-
sidido por Juan Espadas y los partidos 
a su izquierda, Podemos, Izquierda 
Unida, Más País y los andalucistas, que 
no terminan de ponerse de acuerdo. 
Así lo planteaba el presidente de la Jun-
ta, Juanma Moreno, su número dos en 
el Gobierno, Elías Bendodo, y su nú-
mero dos en el partido, Loles López. 

«Aquí sólo hay dos posibles presi-
dentes, Moreno, yo, que humildemen-
te me presento, y Espadas, acompaña-
do de anticapitalistas, de los podemos, 
de Teresa Rodríguez, que es naciona-
lista, y de los comunistas», afirmaba  
el presidente andaluz. 

Pero Moreno es plenamente cons-
ciente de que una de las preguntas que 
deberá responder durante toda la cam-
paña electoral —mucho más cuando 
más cerca esté la fecha de apertura de 
urnas— es si está dispuesto a firmar 
un pacto de Gobierno con Vox. Las pre-
ferencias de Moreno están claras, al 
menos en este momento. El presiden-
te andaluz defiende el pacto alcanza-
do con Ciudadanos en esta legislatu-
ra y confiesa que repetir esa fórmula, 
«es su segunda opción» ya que la pri-
mera es gobernar en solitario.  

Y no tiene opción C. Es más, ayer aler-
taba de que el discurso «radical o in-
cendiario» de dirigentes como Maca-
rena Olona, con quien se especula como 
posible candidata de Vox, «puede mo-
vilizar a una parte de la izquierda». 

«Si su discurso es radical o incen-
diario, una parte de la izquierda se pue-
de movilizar y poner en dificultades 
esa mayoría social que estamos cons-
truyendo desde la moderación, desde 
hace muchos años», dijo Moreno, quien 
advirtió de que «si Olona en esa foto 
puede representar a Le Pen, quizás yo 
represente a Macron, que es el que ha 
ganado en Francia». 

La visita de Olona 
Por cierto que la diputada de Vox Ma-
carena Olona aprovechó el primer día 
del Gobierno andaluz en funciones para 
visitar Sevilla y, sobre todo, dejarse ver 
por la capital andaluza, alentando así 
los rumores que la consideran la can-
didata para la Junta. Se paseó por la 
ciudad y almorzó con los miembros del 
grupo parlamentario de Vox. 

El próximo jueves se reúne en Ma-

drid el Comité Ejecutivo Nacional del 
partido que preside Santiago Abascal 
y que será el que decida el nombre de 
el candidato o candidata a la Junta por 
esta formación, ya que se han elimina-
do las primarias para ello. Macarena 
Olona ya ha expresado a su partido, y 
a su círculo íntimo además de a varios 
periodistas, su deseo de ser la candi-
data de Vox a la Junta de Andalucía. 
Pero la decisión no está en su mano.  

Santiago Abascal está sopesando si 
apostar por ella o bien por un perfil 
más plano similar al que ya han expe-
rimentado en las elecciones de Casti-
lla y León. Sobre todo porque Andalu-
cía es una comunidad muy potente y 
podría lanzar a Macarena Olona inclu-
so por encima del actual líder de Vox. 

La lealtad de Marín  
Llegado el caso, Ciudadanos no vota-
rá a favor de un Gobierno con Vox. Así 
lo manifestaba ayer el vicepresidente 
de la Junta de Andalucía y coordina-
dor de Cs en Andalucía, Juan Marín, 
durante una ronda de entrevistas ra-
diofónicas. «No quiero a Vox, a la ul-
traderecha en el Gobierno», dijo Ma-
rín todavía algo contrariado por el ade-
lanto electoral pero decidido a  
«trabajar con la misma lealtad hasta 
que se termine la legislatura». 

No menos contrariado por la fecha 
electoral estaba ayer el alcalde socia-
lista de Granada, Francisco Cuenca, 
por coincidir la campaña con la Feria 
granadina del Corpus. «No sé si se hu-
biera hecho lo mismo si hubiera coin-
cidido con la Feria de Sevilla».   

Desde el PSOE andaluz, su secreta-
rio general Juan Espadas respondía al 

planteamiento de Moreno sobre pactos 
post electorales para declarar su dispo-
sición a gobernar en Andalucía «en mi-
noría y en solitario si fuera necesario». 

«No voy a malversar ni canjear de-
rechos, como ha hecho el PP con la ex-
trema derecha esta legislatura, para 
gobernar a costa de cualquier cosa», 
aseguraba Espadas en una rueda de 
prensa cuando se le preguntó si esta-
ría dispuesto a pactar con partidos si-
tuados a la izquierda del socialista en 
el Parlamento andaluz para alcanzar 
el Gobierno de la Junta. 

Espadas en solitario 
Espadas, que tiene experiencia en el go-
bierno en minoría del Ayuntamiento 
de Sevilla durante dos mandatos, no 
está sin embargo dispuesto a permitir 
la investidura del candidato más vota-
do si fuera Juanma Moreno para evitar 
un pacto del PP con Vox. Preguntado 
por esta hipótesis de que gobierne la 
lista más votada dijo no estar «en dis-
posición de plantear escenarios de apo-
yo a nadie, recordando que esa opción 
no se le dio al PSOE en 2018.  

Espadas calca el primer mensaje de 
pre campaña de Moreno para asegu-
rar que frente a un gobierno del PP con 
la extrema derecha, sólo hay una al-
ternativa en el PSOE. 

Sobre cómo será la campaña, Espa-
das admite que su reto es rescatar a 
los votantes socialistas que no fueron 
a votar en 2018 y optaron por Ciuda-
danos «que ahora tienen elementos 

M
al considerada y peor re-
tribuida ha estado siem-
pre en España la tarea do-

cente. Lo de «pasar más hambre 
que un maestro escuela» no es 
simple hipérbole paremiológica: 
hasta el umbral del siglo XX no 
consiguió Romanones garantizar 
ese salario. Pero lo que no tiene 
perdón es que durante el último 

casi medio siglo los docentes an-
daluces hayan cobrado por su tra-
bajo menos que la media de sus 
colegas españoles. Ahora, al fin, 
el ‘Gobierno del cambio’ ha con-
seguido el pleno acuerdo sindi-
cal para acabar con esa triste dis-
criminación y, en su virtud, nues-
tros profesores alcanzarán ese 
mínimo derecho. Está bien, por-
que un pueblo que no paga su 
educación está condenado fatal-
mente a la mediocridad. Es raro 
que el ‘régimen’ sociata no lo haya 
entendido en los muchos años 
que duró su hegemonía.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Por fin 

belmonte@andalunet.com

19-J: Moreno solo, o en 
compañía de Vox, versus 
izquierda ‘Frankenstein’

∑ El presidente y Espadas esperan 
alcanzar una mayoría suficiente para 
evitar pactos no deseados  

∑ Vox decidirá su candidatura el jueves 
mientras la confluencia de partidos a la 
izquierda del PSOE sigue debatiendo   

El presidente de la Junta y candidato 

del PP, Juanma Moreno, en la Junta 

Directiva de su partido // MANUEL GÓMEZ

El PSOE incia la 
precampaña intentando 
generar sospechas sobre un 
«caso mascarrillas» que fue 
denunciado por la Junta
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de juicio para repensar si ir a votar y 
a quién  votar». Consciente de que tie-
ne como inconveniente un menor gra-
do de conocimiento entre los electo-
res, asegura que va a «acelerar» el pro-
ceso para darse a conocer en los 53 días 
que quedan hasta el 19-J y reivindicó 
para sí el «centro» político. 

El tono moderado de Espadas ante 
la prensa contrasta con el de su por-
tavoz parlamentaria Ángeles Ferriz 
que ayer quería involucrar a miembros 
del Gobierno andaluz en un presunto 
‘caso mascarillas’ a la andaluza, en re-
lación al intento fallido de cobro de 
comisiones por la venta de test Covid 
del que informó ABC el 4 de febrero, 
que fue denunciado por la Junta de An-
dalucía ante la Fiscalía y que el juez 
ha instruido imputando a un empre-
sario gaditano como presunto media-
dor sin que en el sumario se haya se-
ñalado a consejeros. Un primer aviso 
de que la campaña no será limpia.

STELLA BENOT 

SEVILLA 

El PP andaluz reactivó ayer su ma-
quinaria electoral de cara al próxi-
mo 19 de junio en una Junta Directi-
va en la que nadie formuló una sola 
pregunta y que sirvió para arengar a 

los cargos públicos y miembros del 
Gobierno andaluz en un tono miti-
nero y en el que se estrenaron los le-
mas de la precampaña: «Andalucía 
avanza» y «Juanma presidente». 

En la intervención abierta a los 
medios, el líder del PP andaluz pidió 
a los suyos «mucho trabajo en las ca-
lles» para lograr una mayoría social 
que evite «acuerdos innecesarios». 
«Que nuestro acuerdo sea sólo con 
los andaluces». Pidió un Gobierno 
sólido, fuerte y que responda a los in-
tereses de la mayoría de los andalu-
ces, «que quieren sensatez y mode-

Arenga al PP para evitar 
«acuerdos innecesarios»

∑ «Andalucía va a mirar 

de tú a tú a Cataluña, 

Madrid, País Vasco  

o Baviera»

ración». Pero a puerta cerrada, Mo-
reno fue más explícito. El presiden-
te de la Junta en funciones pidió a 
los suyos que no se les ocurra decir 
que está todo ganado porque el 
PSOE de Andalucía es un partido 
muy fuerte y es capaz de ganar unas 
elecciones aún con todo en contra 
como parece que sucede en esta con-
vocatoria electoral. 

También les dio otra clave. Mo-
reno les dijo que en este momento, 
su nombre, «Juanma» es una mar-
ca muy potente en el electorado al 
tiempo que les dio las explicacio-
nes de por qué ha adelantado las 
elecciones a junio. Sus argumentos 
en este caso fueron económicos, los 
mismos que arguyó en la compare-
cencia en televisión para anunciar 
que abría las urnas para el 19 de ju-
nio. 

Gestión económica 

Pero precisamente la gestión eco-
nómica del Gobierno andaluz es uno 
de los principales logros que More-
no presentó ante sus compañeros 
de partido con la intención de que 
lo expandan por sus provincias.  

«En tres años y medio hemos lim-
piado el buen nombre de Andalu-
cía, hemos dado estabilidad a una 
comunidad autónoma para que 
haya inversiones, confianza y cre-
dibilidad. Y ahora tenemos una An-
dalucía que empieza a florecer, que 
mira de tú a tú a Cataluña, Madrid, 
País Vasco o Baviera». 

 En la Junta Directiva Regional, 
Moreno confió la organización de 
la inminente campaña electoral a 
su equipo de confianza. Así, Elías 
Bendodo será el coordinador gene-
ral de la campaña que estará en ma-
nos de otras dos personas de su con-
fianza, Toni Martín y Antonio Sanz, 
además de la secretaria general del 
partido en Andalucía, Loles López. 

Aunque la arenga política fue la 
clave de esta reunión, los corrillos 
iban por otro lado. La elaboración 
de las listas electorales tiene enfras-
cadas a todas las provincias. Juan-
ma Moreno ya ha hablado con mu-
chos presidentes provinciales y pa-
rece claro que los consejeros serán 
los cabezas de lista en sus provin-
cias. Falta por desvelar si Moreno 
irá por Málaga o elegirá Sevilla.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 23

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 27/04/2022

 España

 10 424 EUR (11,140 USD)

 441,60 cm² (70,8%)

 3195 EUR (3415 USD) 

Carlos Rocha

El reto de Juan Espadas es movi-
lizar al medio millón de antiguos
votantes socialistas que no fue-
ron a las urnas el 2 de diciembre
de 2018 o que optaron por Ciuda-
danos como una opción de cen-
tro. Con ese objetivo, el secreta-
rio general del PSOE andaluz ha
dado el pistoletazo de salida a la
precampaña de las elecciones del
19 de junio. Es la primera vez que
el partido del puño y la rosa
afronta unos comicios desde la
oposición en Andalucía y lo hace
con una apuesta por la renova-
ción de las listas que resultará en
un grupo parlamentario afín al
nuevo líder, pero con la incógni-
ta de si esa renovación servirá pa-
ra agitar al viejo votante socialis-
ta que se pasó a la abstención o
migró a opciones de centro.

La batalla está ahí, en el centro,
según planteó el propio Espadas
en una comparecencia ayer en la
sede regional del PSOE. Ciuda-
danos va camino de desaparecer
del tablero y el ex alcalde de Se-
villa confía en recuperar a parte
de esos ciudadanos para que el
PP no sea el único beneficiado

del batacazo naranja. Las en-
cuestas que se están publicando
estos días no son muy halagüe-
ñas para Espadas, que mantiene
los resultados de 2018, pero no se
beneficia de la caída de la forma-
ción naranja, que favorece casi
en solitario al PP.

“El centro me lo voy a disputar
con alguien que vende modera-
ción en las formas pero pacta
con la extrema derecha”, dijo en
referencia a Juanma Moreno. El
líder socialista considera que,
después de tres años y medio de

gobierno de PP y Ciudadanos
“hay elementos de juicio” para
que los votantes que se fueron a
Ciudadanos se “repiensen” a
quién votar. “¿Para qué ha vali-
do votar a un centro que se con-
virtió en derecha y pactó con la
extrema derecha”, precisó.

Con esa tesis, Espadas quiere
convencer al 40% de indecisos
que no contestan a las encuestas,
pero también se afanará en lan-
zar un mensaje contra la gestión
del Ejecutivo de Juanma More-
no. El político sevillano conside-

ra que las elecciones se convocan
porque el proyecto del presiden-
te de la Junta está “agotado” des-
de que la pandemia dejó de ser la
primera preocupación de la Ad-
ministración y los ciudadanos.

No es la primera vez que el líder
del PSOE pone el foco en la ges-
tión del actual Ejecutivo, que pre-
sume precisamente de haber aca-
bado con los problemas de ges-
tión heredados de 37 años de
mandatos socialistas. Espadas
cree que esa “propaganda” es fal-
sa y que “los problemas que dijo

que venían a cambiar se han agra-
vado”, como ocurre, por ejemplo,
con los datos de empleo.

En la apuesta por movilizar a su
electorado, Espadas ha propues-
to al presidente Juanma Moreno
un cara a cara para enfrentar los
proyectos políticos de los dos par-
tidos “con más posibilidades de
ser elegidos por los andaluces”.
Este cara a cara está fuera de los
debates propios del periodo elec-
toral, ya que cuando se han cele-
brado incluyen a todas las fuerzas
con representación parlamenta-
ria. De lograrlo, mejoraría las ci-
fras de conocimiento del candi-
dato socialista, algo que, asegura,
no le preocupa porque se trata de
un dato “variable”.

La otra baza que juega el polí-
tico sevillano es la renovación

de las listas, que él mismo cifró
hace unos días en el 70%, pero
que, según los datos que se van
conociendo, puede ir incluso
más allá. Espadas constató que
no habrá ex consejeros del Go-
bierno de Susana Díaz, que han
formado el núcleo duro del ac-
tual grupo parlamentario socia-
lista. El ex alcalde bromeó, in-
cluso, al recordar que sí que hay
un antiguo miembro del Ejecuti-
vo andaluz: él mismo.

Rechazó también que dejar de
contar con los ex consejeros su-
ponga una pérdida de capital po-
lítico y defendió que la renova-
ción no supone que los candida-
tos vayan a estar faltos de expe-
riencia. Insistió, además, en su
apuesta por los perfiles que vie-
nen del ámbito municipal. Las
listas provinciales han sido ya
propuestas por los ocho territo-
rios y deben refrendarse este
viernes. Después debe pasar por
el Comité Federal de Listas, aun-
que en el PSOE andaluz descar-
tan que Ferraz introduzca cam-
bios –como ha ocurrido en ante-
riores elecciones– por la sintonía
que mantienen las direcciones
estatal y regional.

Sólo Ángeles Férriz repetirá
en Jaén y están ya confirmados
los nombres de Cádiz (Irene
García, presidenta de la Diputa-
ción), Sevilla (Juan Espadas), y
Málaga (Josele Aguilar, sena-
dor). En Almería se ha propues-
to al líder provincial, Juan Anto-
nio Lorenzo, y se da por hecho
que la portavoz adjunta del gru-
po parlamentario, María Már-
quez, encabezará la lista de
Huelva. Para Córdoba la perso-
na con más posibilidades es la ex
alcaldesa Isabel Ambrosio,
mientras que en Granada se per-
fila Noel López, secretario de
Organización, que será quien di-
rija la campaña rodeado de un
equipo “muy técnico”.

Espadas aspira a disputar el centro
y recuperar votos de la abstención

EFE

Juan Espadas, ayer en la sede regional del PSOE.

●El líder socialista

defiende la renovación

de las listas y plantea

un debate cara

a cara a Moreno

El candidato del PSOE
confía en seducir al 40%
de indecisos ymovilizar
amediomillón de votos

Olona se pasea
por Sevilla antes
de ir al Parlamento

La secretaria general del Grupo
Parlamentario de Vox en el Con-
greso de los Diputados, Macare-
na Olona, está en Andalucía jus-
to el primer día en que ya está
vigente el decreto de disolución
del Parlamento y se sabe que
las elecciones autonómicas se-
rán el 19 de junio. Olona paseó
por el centro sin compañía algu-
na, se probó los trajes de fla-
menca que le ha diseñado Ra-
quel Terán para la Feria de Sevi-
lla, entró a hacer compras en la
popular confitería de la Campa-
na y visitó a título particular el
Real Círculo de Labradores, edi-
ficio de altos valores históricos-
artísticos donde llegó a recibir
culto el Gran Poder, antes de
acudir al Parlamento de Andalu-
cía. / C. NAVARROANTOLÍN

M.G.

Macarena Olona, ayer, en la sevillana calle Sierpes.
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JUAN J. BORRERO SEVILLA 

U
na de las claves más impor-

tantes de la legislatura que 

concluye en Andalucía es el 

buen funcionamiento de 

tándem político PP y Ciudadanos. A 
diferencia de lo ocurrido en otras co-

munidades con ambas formaciones 

en el Gobierno, donde por diversos mo-

tivos las relaciones saltaron por los ai-

res, el mandato del andaluz –ahora en 

funciones– concluye en total armonía, 

la misma que ha presidido la relacio-

nes en el seno del Consejo de Gobier-

no desde enero de 2019.  

Este logro se debe en gran medida 

a las relaciones personales del presi-

dente Juanma Moreno y su vicepresi-

dente Juan Marín y a las de ambos con 

el consejero de la Presidencia y porta-

voz del Gobierno, Elías Bendodo, al 

que Moreno señaló como coordinador 

de las relaciones internas entre los so-

cios de Gobierno.  

El oasis político del Gobierno anda-

luz, que se declaraba «encapsulado» 

frente a cualquier agresión externa, ha 

superado innumerables pruebas. Posi-

blemente la más dura fue la ofensiva 

generada por el PP nacional para des-

gastar a Ciudadanos tras el fichaje de 

Fran Hervías, ex secretario general de 

los naranja. Bendodo y Marín mantu-

vieron la cabeza fría para salvar al Go-

bierno andaluz y hasta protagonizaron 

una ‘escena de sofá’ en el congreso re-

gional del PP como contestación a esas 

agresiones y para confirmar que am-

bos ponían al Gobierno andaluz por en-

cima de luchas partidistas.  

Un grupo unido 
Hasta tal punto se ha querido preser-

var al Ejecutivo de cualquier crisis que 

el mismo equipo de Gobierno elegido 

en 2019 es el que agota la legislatura con 

las excepciones de la renuncia de Alber-

to García Valera, que dejó la Consejería 

de Hacienda por motivos de salud al 

mes de su nombramiento, y del recor-

dado Javier Imbroda, consejero de Edu-

cación y Deportes, fallecido el pasado 2 

de abril. Marín y Bendodo han logrado 

evitar los personalismos y convertir en 

una piña el Consejo de Gobierno.   

Otra prueba de esa unidad es que 

ambos políticos compartían la idea de 

llevar hasta el final la legislatura. Al 

menos Bendodo ha mantenido esa te-

sis hasta hace pocos días, no se sabe si 

como parte de la maniobra de despis-

te que ha venido rodeando a la deci-

sión del adelanto electoral por parte 

de Juanma Moreno que por convicción. 

Lo cierto es que la situación perso-

nal de los políticos sincronizados en 

ese tándem andaluz es otro motivo que 

ha tenido que valorar Juanma Moreno 

para decidir el adelanto electoral.  

La elección de Elías Bendodo como 

coordinador general del PP nacional 

en el congreso que otorgó a Núñez Fei-

jóo el liderazgo del partido tiene peso 

en la decisión de celebrar en junio las 

elecciones. El acuerdo entre el presi-

dente del PP y el presidente andaluz 

es que Bendodo esté a plena disposi-

ción de Génova una vez finalizado el 

proceso electoral andaluz. Bendodo 

que ha sido designado coordinador de 

la campaña electoral de su partido a 

las andaluzas del 19 de junio no repe-

tirá en el Gobierno andaluz. Está lla-

mado a ser el verdadero número dos 

del PP de Feijóo. Demorar su incorpo-

ración a plena dedicación al equipo 
del  PP nacional afecta claramente a 

los planes del partido para llevar a Nú-

ñez Feijóo a la Moncloa. Hasta enton-

ces trabajará en la campaña para que 

Moreno siga en San Telmo. 

Futuro incierto 
La pérdida de expectativas electora-

les de Ciudadanos ha pesado igual-

mente a la hora de no llevar la legisla-

tura a término. Las encuestas achican 

por meses las opciones de la forma-

ción naranja, lo que reduce las expec-

tativas de reeditar el Gobierno del cam-

bio además de amenazar con generar 

tensiones internas y afectar a la ima-

gen de Juan Marín.  

El Barómetro del Centro de Estudios 

Andaluces ha ido marcando el derrum-

be. De los 21 diputados obtenidos en las 

elecciones de 2018, el sondeo solo esti-

maba que mantendría 12 en 2020, que 

pasaron a 7-8 escaños a mediados de 

2021, a 4-5 en diciembre del pasado año 

y a solo 2 en la última oleada de 2022. 

La marca Ciudadanos no ha sabido 

rentabilizar la labor desarrollada por 

sus consejeros, con hitos como la re-

ducción de la lista de dependencia 

(Igualdad), la equiparación retributiva 

de los docentes (Educación), el acuer-

do para la estabilidad de las Universi-

dades (Economía) o la gestión de ayu-

das de Empleo, por poner solo algunos 

ejemplos. La mercadotecnia política no 

está engrasada en el partido que, dese-
chadas las listas conjuntas con los po-

pulares, confía en la campaña como es-

pacio propicio para cambiar la evolu-

ción de la estimación del voto. 

La delicada situación de Ciudada-

nos lleva a algunos de sus consejeros  

a ofrecerse a Moreno para seguir en el 

Ejecutivo, aunque no sea en coalición. 

Y es inevitable que a Marín se le pre-

gunte si lo ha intentado fichar el PP, 

como que él admita que lo han inten-

tado varias opciones políticas para ter-

minar asegurando que seguirá al fren-

te del proyecto liberal.    

La gestión del adelanto electoral ha 

demostrado que en algunos asuntos ha-

bía bajado la interlocución interna en 

la cúpula del Gobierno, otro síntoma 

evidente del final de la legislatura.

El tándem ha mantenido una  armonía inédita de un 
Gobierno de PP y Ciudadanos , sus circunstancias 
personales también son claves del adelanto electoral

Marín-Bendodo, el dúo 
que sostuvo la legislatura

ORO, INCIENSO Y LEALTAD 
Elías Bendodo recibía ayer la medalla de oro de la provincia de Málaga de la 

que fue presidente de la Diputación al tiempo que se conocía que coordinará 

la campaña del PP hacia el 19-J. Juan Marín hacía una turné radiofónica 

matinal en la que prometía mantener la lealtad que ha presidido las 

relaciones del Gobierno andaluz hasta el último día, y aseguraba que nunca 

votará a favor de un gobierno con Vox  // FOTOS: EP
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

L
a final de la Copa del Rey del pa-

sado sábado volvió a poner so-

bre la mesa las tremendas ca-

rencias de infraestructuras y 

servicios que presenta el entorno del 

estadio de la Cartuja. El coliseo que di-

señaron Cruz y Ortiz tiene una consi-

deración ‘cinco estrellas’, la máxima ca-

tegoría de la UEFA, hasta el punto de 

que se ha convertido en la sede del tor-

neo organizado por la Federación Es-

pañola de Fútbol (RFEF) durante tres 

años consecutivos e incluso acogió cua-

tro partidos de la pasada Eurocopa. Sin 

embargo, la relevancia que ha logrado 

a nivel deportivo —Mundiales de Atle-

tismo, Copa Davis...— y para acoger ma-

croconciertos está en las antípodas de 

la consideración que las administra-

ciones públicas le han dado a todo el 

entorno.  

El pasado sábado se terminaron por 

revelar los defectos que presenta el erial 

en el que se ubica, sin conexiones de 

transporte, sin aparcamientos, sin co-

bertura móvil y convirtiéndose en un 

auténtico barrizal y laguna que tuvie-

ron que soportar los que peregrinaron 

hasta el estadio. Numerosos aficiona-

dos béticos y valencianistas se mostra-

ron sorprendidos por las distancias que 

tuvieron que recorrer andando desde 

el casco urbano, ya que no había forma 

de llegar en transporte público salvo en 

autobús de Tussam, que se colapsó y 

del que apenas se dio información. Ade-

más, estos últimos publicaron en redes 

sociales imágenes de la ‘FanZone’ que 

la RFEF instaló en descampados del 

Alamillo y que acabaron siendo un lo-

dazal por la lluvia que cayó, criticando 

la imagen «bochornosa» de la sede. 

Movilidad 
En Twitter, numerosos visitantes va-

lencianos denunciaron la falta de co-

nexiones e infraestructuras de la Car-

tuja: «A las 3 de la mañana seguía sin 

haber taxis. Yo por ejemplo acabe an-

dando dos horas para llegar a mi aloja-
miento en Mairena de Aljarafe desde la 

Cartuja, andando por caminos de tie-

rra, debajo de la autopista… llegando a 

casa a las cinco de la mañana muerto».  

Renfe lleva desde que comenzó la 

pandemia con la línea C-2 de Cercanías 

sin servicio. Dos años y dos meses con-

cretamente. La inversión que hizo Adif 

de 52,4 millones de euros para ponerla 

en marcha para conectar la estación de 

Santa Justa con San Jerónimo, el esta-

dio y el apeadero de la Cartuja es un di-

nero dilapidado ya que, si bien la ha 

condenado la falta de demanda, en días 

en los que es imprescindible su funcio-

namiento tampoco tiene oferta. A eso 

se le une que todos los accesos a la Car-

tuja se cerraron desde varias horas an-

tes al tráfico, de manera que era impo-

sible llegar en coche y aparcar.  

La Copa revela los defectos de la 
Cartuja: un erial sin conexiones 
∑ El estadio está en mitad de un páramo 

sin cobertura ni transportes, repleto 
de charcos y vegetación descontrolada    

∑ La ida y la vuelta de los aficionados se 
convirtió en un peregrinaje que delató 
una imagen indecorosa de la ciudad

El candidato del PP a la 
Alcaldía de Sevilla, José Luis 
Sanz, denunció ayer las 
dificultades para acceder al 
estadio de la Cartuja y la 
falta de planificación de los 
servicios municipales en la 
final. De esta forma, criticó 
que «los accesos al estadio 
son caminos de tierras, 
llenos de charcos y socavo-
nes» porque todos los 
alrededores «están sin 
reurbanizar». «Es lamentable 
—añadió— que miles de 
personas tuvieran que o 
sorteando los muchos 
obstáculos que lo rodean 
para intentar encontrar un 
taxi o un autobús, y también 
hubo muchos que tuvieron 
que llegar a casa andando». 

El gobierno municipal 
recordó a Sanz que son 
accesos al estadio dependen 
de la Junta de Andalucía y 
criticó su «injusto ataque» a 
los servicios municipales. 

Sanz denuncia la 
falta de planificación 
municipal
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En cuanto al plan de movilidad del 
Ayuntamiento, falló por completo. El 
Consistorio anunció que se multiplica-
ría la oferta y los horarios de las líneas 
C1 y C2 de Tussam y que liberaría toda 
la flota de taxis. La realidad para los 
55.000 espectadores que acudieron fue 
que las colas para coger el autobús a la 
salida del estadio, ya de madrugada, 
superaban el tiempo de espera que la 
peregrinación andando. Por otro lado, 
aquellos que se desplazaron a pie al 
Centro, no encontraron taxis ni tam-
poco metro, que cerró a las dos de la 
mañana, apenas media hora después 
de que acabara el partido. 

Urbanización y servicios 
La imagen del páramo en el que se en-
cuentra el estadio fue dolorosa. El ro-
códromo bajo el viaducto del Alami-

llo era una laguna, que enlazaba con 
el descampado lleno de jaramagos, 
cuestas de barro salpicadas de gravi-
lla y charcos junto al estadio. Eso pro-
vocó incluso caídas por resbalones y 
numerosos espectadores llegaron con 
los zapatos empapados y sucios du-
rante la romería. 

Por otro lado, hubo un enorme dé-
ficit de información. Aunque se colo-
caron carteles, el público tuvo serios 
problemas para encontrar las puer-
tas de acceso correspondientes. Fun-
cionaron, eso sí, los tres anillos de 

control que tuvo el estadio, ya que no 
hubo bullas ni incidentes, aunque no 
se llegó a pedir el DNI que acredita-
ra la entrada, que era nominativa.  

Una vez en la Cartuja, la conexión 
del móvil dejó de funcionar. La red se 
saturó por la escasa infraestructura 
telefónica de la zona —algo similar a 
lo que ocurre los días de partido en el 
Benito Villamarín y el Ramón Sán-
chez-Pizjuán— y la prensa desplaza-
da tuvo serios problemas con la co-
bertura wifi, que casi impidió el de-
sempeño de su labor. 

Asimismo, a la salida del estadio, 
teniendo en cuenta que el partido aca-
bó en torno a la 1.30 horas de la ma-
drugada, apenas funcionaban una se-
rie de puestos ambulantes de ham-
burguesas en la zona, que también se 
saturaron de aficionados. 

Los bajos del viaducto 

del Alamillo eran una 

laguna impracticable el 

sábado  // VANESSA GÓMEZ

E
l estado de los alrede-
dores del estadio de la 
Cartuja no es digno de 

una ciudad con la historia 
de Sevilla. Barro, matorra-
les, losetas rotas, moho y 
charos gigantes no son un 
buen marco para un estadio 
que alberga acontecimien-
tos deportivos de primer ni-
vel. Para colmo, ni hay trans-
portes, ni hay cobertura de 
teléfono. En la Copa de Áfri-
ca hay estadios mucho más 
decorosos.

De 
vergüenza

ADRIANO

La lluvia dejó los 
alrededores como un 
barrizal, y no hubo taxis ni 
cercanías ni autobuses 
suficientes para ir y volver
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S. L. SEVILLA  

La Demarcación de Andalucía, Ceu-

ta y Melilla del Colegio de Ingenie-

ros de Caminos, Canales y Puertos 

inicia una nueva etapa con la toma 

de posesión de la junta rectora re-

sultante del proceso electoral que 

culminó el pasado 12 de abril. Juan 

Manuel Medina Torres asume el car-

go de decano, junto a Ana Chocano 

Román como vicedecana. 

El nuevo decano tomó el testigo 

de José Luis del Moral Ordóñez 
«con enorme ilusión y con total res-

ponsabilidad y compromiso» con 

la corporación. En su discurso 

anunció que los ingenieros de ca-

minos «vamos a estar presentes y 

activos en los círculos de decisión 

y opinión, vamos a reivindicar el 

papel de nuestros ingenieros y va-

mos a cooperar, pero sin perder 

nuestro espíritu crítico y construc-

tivo». 

Su máximo deseo en estos cua-

tro años, según dijo, es «dar visibi-

lidad a la dimensión social de la in-

geniería civil, a su contribución a la 

calidad de vida de la ciudadanía y 

a su poder transformador e impul-

sor de los territorios». Para ello, ins-

tó a su directiva a «ser proactivos, 

generar debates, redactar estudios 

e informes, convocar foros, crear si-

nergias en el sector y a hacer inge-

niería con mayúsculas». 

Juan Manuel Medina 
se estrena como 
decano del Colegio   
de Ingenieros de 
Caminos 

NOMBRAMIENTO
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A. S. Ameneiro

El ingeniero granadino Juan Ma-
nuel Medina Torres (Loja, Grana-
da, 1969) es el nuevo decano del
Colegio de Ingenieros de Cami-
nos, Canales y Puertos de la de-
marcación de Andalucía, Ceuta y
Melilla junto a Ana Chocano Ro-
mán (Úbeda, Jaén, 1972) como
vicedecana, y una junta rectora
con 22 miembros. Ayer fue la to-
ma de posesión.

Medina Torres promete que los
ingenieros de caminos “vamos a
estar presentes y activos en los
círculos de decisión y opinión,
vamos a reivindicar el papel de
nuestros ingenieros y vamos a co-
operar, pero sin perder nuestro
espíritu crítico y constructivo”.

En Sevilla, el representante

provincial del Colegio es el ex de-
cano José Abraham Carrascosa
Martínez (Jaén, 1961), que tuvo
precisamente como vicedecano
de la demarcación durante su
mandato a Juan Manuel Medina
Torres. Carrascosa es Medalla de
Honor 2021 del gremio nacional
y presidió durante ocho años el
Colegio en Andalucía. Su carác-
ter guerrillero y su valentía para
hablar sin tapujos en todos los fo-

ros lo convirtieron tras su man-
dato en el ingeniero posiblemen-
te más famoso en las escuelas de
Ingeniería del país.

En los 22 miembros de la Jun-
ta Rectora se integran represen-
tantes del ámbito de la cons-
trucción, la consultoría, la ad-
ministración pública, la univer-
sidad o el sector privado, y que
conjuga las inquietudes y ex-
pectativas de la profesión.

La Junta Rectora está integra-
da como vocales por Alejandro
Castillo Linares (CEO y director
técnico de ACL Diseño y Cálculo
de Estructuras), Carlos Estévez
Perea (jefe de obras en Draga-
dos), David Álvarez Castillo (vi-
cepresidente del Instituto de
Movilidad y director técnico de
Urbatrans Caribe), Fernando Ri-
vas Martínez (delegado de Hor-
macesa y Construcciones Gle-

sa), Ignacio Sánchez de Mora
Andrés (presidente de Asica,
Asociación Empresarial de Inge-
nieros Consultores de Andalu-
cía), Jaime Rodríguez Donelly
(director general y responsable
del área de construcción de
construcciones Sando), Julio Je-
sús Caballero Sánchez (gerente
de la Agencia de Obra Pública de
la Junta de Andalucía), Marcos
Martín Gómez (jefe de la De-
marcación de Carreteras del Es-
tado de Andalucía Occidental,
Ministerio Transportes), María
Mercedes Sánchez Mellado (di-
rector técnico en Betancourt In-
genieros) y Patricio Poullet Brea
(jefe de la Demarcación de Cos-
tas Andalucía-Atlántico, Minis-
terio para laTransición Ecológi-
ca y el Reto Demográfico). A
ellos se suman los representan-
tes de cada provincia.

La sede de la Consejería de
Fomento de la Junta acogió la
toma de posesión. Su titular,
Marifrán Carazo, expresó que
“desde la Consejería de Fomen-
to seguiremos apoyando su la-
bor y contando con ustedespara
hacer de Andalucía una Comu-
nidad cada vez mejor dotada de
infraestructuras”.

Con esta toma de posesión cul-
mina el proceso electoral del pa-
sado 12 de abril y se inicia una
nueva etapa de cuatro años
(2022-2026). El anterior deca-
no, Luis Moral Ordóñez, pasa el
testigo a este nuevo equipo.

Medina Torres, nuevo decano de los
ingenieros de caminos en Andalucía
●Ana Chocano, de
la patronal Ceacop,
es la vicedecana●

AbrahamCarrascosa
representa a Sevilla

CICCP ANDALUCÍA

El nuevo decano Juan Manuel Medina Torres y la vicepresidenta Ana Chocano con su equipo en Andalucía.
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FERIA DE ABRIL 2022 | PREVIAS A LA CITA CON EL REAL

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla, a
través del Área Fiestas Mayores,
ha organizado un espectáculo
para la noche del Alumbrado con
el que se quiere celebrar la vuel-
ta de la Feria de Sevilla tras dos
años sin poder llevarse a cabo y
el 175 aniversario de su funda-
ción. Así, el público podrá disfru-
tar en la calle de un espectáculo
que contará con primeras figuras
del género de las sevillanas y que
será conducido por María del
Monte, que también presentará
su nuevo trabajo discográfico.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, presentó ayer este espec-
táculo, junto al delegado de Go-
bernación, Fiestas Mayores y
Área Metropolitana, Juan Carlos
Cabrera; la delegada del Distrito
Los Remedios, Encarnación
Aguilar; y la cantante María del
Monte. Durante el acto, al que
también asistieron todos los ar-
tistas y bailarines que participa-

rán en el espectáculo, Muñoz
destacó que “este año hemos que-
rido apostar por un gran concier-
to con las sevillanas como prota-
gonistas absolutas y con la parti-
cipación de primeras figuras del
género y con el que el público po-
drá disfrutar del Alumbrado”.

Igualmente, el alcalde expli-
có que este año serán represen-

tantes de los servicios munici-
pales y de las empresas que tra-
bajan en la organización y cele-
bración de la Feria quienes par-
ticiparán en el encendido del
botón del Alumbrado, ya que
“queremos homenajear a quie-
nes hacen posible que esta fies-
ta sea una realidad”.

Así, tras dos años sin la cele-

bración de la Feria, el espectácu-
lo de este año del Alumbrado
contará con la participación de
un mayor número de solistas y
grupos con la idea de que todos
los sevillanos y visitantes puedan
disfrutar en la calle de la música
por sevillanas.

A partir de las 23:10 dará co-
mienzo el espectáculo que esta-

rá conducido por la artista María
del Monte y que tendrá lugar en
un gran escenario de 10x12 me-
tros a dos niveles. En primer lu-
gar, actuará el grupo Somos del
Sur, seguido por Los del Guadal-
quivir e Isabel Fayos.

A partir de las 23:50 dará co-
mienzo el acto en el que se pulsa-
rá el botón del encendido de la
Feria de Abril. Este año, además,
se estrena la iluminación al sus-
tituirse las 201.000 bombillas in-
candescentes por otras led.

A partir de las 00:05, María
del Monte actuará, cantando
sevillanas de su nuevo disco To-
do vuelve. Acto seguido lo harán
Amigos de Gines, Las Soles,
Brumas y Yo soy del Sur (Faus-

to y Judith, Ari y Estela La Ca-
nastera). Durante la gala, los
artistas estarán acompañados
al baile por las Escuelas de Dan-
za de Sandra La Negra y la de
Alberto Romero.

Durante el acto, también se
hizo un llamamiento público
para que en las casetas suenen
sevillanas, un género por el que
desde el Área de Fiestas Mayo-
res se ha seguido apostando
durante la pandemia, ya que el
pasado mes de septiembre se
organizaron dos galas en la Pla-
za de España donde actuaron
artistas noveles y otros tantos
consagrados.

El 175 aniversario de la Feria
contará con un gran espectáculo

ANTONIO PIZARRO

Un gran espectáculo para el Alumbrado celebrará el 175 aniversario de la Feria.

●María del Monte

presentará su nuevo

trabajo discográfico

y actuarán muchos

más artistas

Los del Guadalquivir,
Isabel Fayos, Amigos de
Gines y Yo soy del Sur
también participarán
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El negocio de Befesa fija nuevas
marcas. La compañía que dirige
el sevillano Javier Molina, líder
mundial en reciclaje de residuos
peligrosos para las industrias del
acero y aluminio, firmó en el pri-
mer trimestre de 2022 los mejo-
res resultados trimestrales de su
historia, con un Ebitda ajustado
de 61,1 millones de euros, lo que
supone un aumento del 25% res-
pecto al mismo periodo de 2021,
que ya había fijado un récord.

Desde Befesa se sostiene que
esta evolución positiva de los re-
sultados se debió principalmen-
te al “aumento de los precios de
los metales y al buen comporta-
miento de los volúmenes”.

El beneficio neto creció un
8,9%, al pasar de 24,8 millones
de euros en el primer trimestre
de 2021 hasta los 27 millones en-
tre enero y marzo de 2021.

Las ventas crecieron aún más
que el Ebitda y el beneficio neto

respecto al mismo periodo del
año anterior. Entre enero y mar-
zo de 2022, Befesa facturó 261,4
millones, un 35,7% más que los
192,6 millones en los mismos
meses de 2021.

En la mejora del balance de la
cotizada en Fráncfort destaca la
contribución de las operaciones
de zinc en Estados Unidos y el vo-
lumen inicial de la primera plan-
ta puesta en marcha en China, lo
que ha compensado de sobra la
inflación de la energía y el au-
mento de los treatment charges
(TCs) del zinc hasta los 230 dóla-
res por tonelada.

Befesa mantuvo en niveles al-
tos y prepandémicos la utiliza-
ción de sus plantas. La produc-
ción de polvo de acería EAF al-
canzó en torno al 88% de la capa-
cidad total y la producción de las
escorias salinas de aluminio y
SPL reciclado en torno al 80%.

La compañía cerró el trimestre
con 237 millones de euros de teso-
rería, un récord que supone un au-

mento de 13 millones de euros
con respecto a finales de año. Jun-
to con la línea de crédito (RCF)
disponible en su totalidad de 75
millones de euros, Befesa mantie-
ne una sólida posición financiera
con más de 300 millones de euros
de liquidez. El apalancamiento de
la deuda neta ha seguido mejo-
rando hasta x2,13 (comparado
con x2,16 a finales de 2021).

La expansión de Befesa en Chi-
na sigue avanzando según lo pre-
visto al tiempo que gestiona las
restricciones debidas al Covid: la
primera planta en Jiangsu está
en producción comercial desde el
21 de diciembre, vendiendo
WOX. La puesta en marcha de la
segunda planta en Henan co-
menzó en enero de 2022; se es-
pera que el aumento de produc-
ción se dé en el segundo trimes-
tre y el inicio de la producción co-
mercial está prevista para el se-
gundo semestre.

De cara al resto del año, Befe-
sa espera volver a obtener un
crecimiento de dos dígitos en
2022, impulsado por la ejecu-
ción de sus proyectos de expan-
sión y apoyado por la resiliencia
de su negocio, su diversificada
presencia global y su sólida ges-
tión de caja.

El Ebitda de Befesa sube a 61,1
millones en el primer trimestre,
un 25% más que en 2021

JUAN CARLOS MUÑOZ

Javier Molina, CEO de Befesa, en la sede de la compañía en Sevilla.

● Los resultados récord llevan al consejo
que dirige el sevillano Javier Molina a
proponer un dividendo de 50millones
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Tras haber vendido a Everwood el 50% 
de la desarrolladora de parques DVP, 
la empresa sevillana Prodiel, presidi-
da por Ángel Haro, ha cerrado un 
acuerdo con la firma suiza Smarte-
nergy para constituir conjuntamente 
Greenfield PV, una nueva compañía 
que desarrollará grandes proyectos fo-
tovoltaicos en España. Smartenergy 
nace con un equipo de más de 50 pro-
fesionales con experiencia en el sec-
tor y con un porfolio de proyectos so-
lares fotovoltaicos de más de 4 GW en 
España. 

Cuando Prodiel hizo caja vendien-
do a Everwood el 50% de sus acciones 
en DVP, la empresa sevillana se que-
dó con 4 GW de desarrollo fotovoltai-
co. Smartenergy ha comprado ahora 
a Prodiel 1GW de proyectos fotovoal-
ticos. Greenfield PV, propiedad a par-
tes iguales de Prodiel y Smartenergy, 
prestará servicios de desarrollo a am-
bas carteras. Smartenergy es un gru-
po suizo de inversión, estructuración 
y gestión de activos de producción de 
energía verde. Fundada en el año 2011, 
la matriz tiene su central en Wollerau 
(Suiza) y es el accionista principal de 
Edisun Power Europe AG, cotizada en 
la bolsa de Zúrich. Cuenta adicional-
mente con filiales de desarrollo de 
proyectos en Portugal, Italia y Alema-
nia. 

Esta operación ha aportado liqui-
dez a Prodiel, que en los últimos me-
ses ha llevado a cabo una importante 
reestructuración de su estructura, re-
duciendo un 9% su plantilla, que aho-
ra se sitúa en medio millar de traba-

jadores. La empresa ha reaccionado 
con rapidez para afrontar una impor-
tante caída de la facturación en 2021 
(menos de 400 millones frente a los 
670 de 2020), el incremento de costes 
de transporte de contenedores desde 
China, y las dificultades para cerrar 
acuerdos entre promotores fotovol-
taicos y clientes por el alza de la ener-
gía. Por otra parte, Prodiel sigue a la 
búsqueda de un socio para su cons-
tructora de parques fotovoltaicos con 
el fin de reforzar su capital, para lo 

cual contrató a Lazard, BBVA y San-
tander para encontrar un inversor. 

 El vicepresidente del grupo Pro-
diel, Miguel Somé, ha señalado que 
Greenfield PV apuesta «por un mode-
lo de desarrollo responsable y orde-
nado de la energía fotovoltaica», en 
tanto que  Joao Cunha, director gene-
ral adjunto de Smartenergy, destaca 
que  «con este acuerdo, nuestra com-
pañía da un paso de gigante en su po-
sicionamiento y senda de crecimien-
to en España»

Prodiel se alía con una firma suiza 
para desarrollar fotovoltaicas

∑ Sigue a la búsqueda de 
un socio para su 
constructora de 
parques de renovables

Ángel Haro, presidente del Grupo Prodiel  // ROCÍO RUZ
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Ciudadanos pasean por una calle de Córdoba capital, algunos con mascarilla y otros sin ella  //  RAFAEL CARMONA

M. MOGUER 

SEVILLA 

Catorce días después de la Semana San-

ta no hay, de momento, rastro de un re-

punte de contagios de Covid-19 en An-

dalucía. Eso sucede pese las concen-

traciones que las procesiones y los días 

de fiesta provocaron en los siete días 

de Pasión por toda la comunidad. Así, 

la Consejería de Salud y Familias re-

portó ayer un total de 5.988 positivos 

de coronavirus.  

Esa cifra, aunque pueda parecer alta, 

es en realidad casi la mitad de la que 

se dio el viernes de la pasada semana, 

cuando fueron 9.161 casos. Además, es 

una cantidad que está en la línea de lo 

que se ha reportado durante todo el 

mes de abril, cuando la media ha sido 

de unos 6.500 contagios en cada infor-

me. Esto es porque, desde finales de 

marzo, la Junta cambió el modo en que 

comunicaba los datos de la pandemia 

y, de un reporte diario, se pasó a solo 

dos semanales: los martes y los vier-

nes.  

Aunque de forma general no hay au-

mento de positivos, sí que se ve un leve 

incremento en la población mayor. Y 

es la razón, probablemente, de que au-

menten los ingresados. Porque, don-

de sí se ha notado un ascenso mode-

rado es en el número de hospitaliza-

dos. Así, según datos de Salud, ayer 

había en Andalucía 631 ingresados por 

coronavirus. Es la mayor cifra que se 

registra en la comunidad desde el pa-

sado 10 de marzo. 

Además, supone un incremento de 

43 con respecto a los datos del pasado 

viernes y un incremento del 35 por cien-

to con respecto al número más bajo 

que ha registrado la comunidad en me-

ses, que fue de 465 ingresados el pasa-

do 12 de abril. En las UCI, indicó el in-

forme de Salud, también hubo aumen-

Sin repunte de contagios de Covid 
14 días después de Semana Santa

∑ Salud insiste en pedir la 
cuarta dosis de la 
vacuna, sobre todo para 
mayores en residencias

to de hospitalizados ayer. Se situaron 

en 43, seis más que el viernes pasado.  

Sin embargo, y pese a que es cierto 

que hay más ingresados por Covid tan-

to en planta como en UCI, Andalucía 

está muy lejos de ver comprometido 

su sistema sanitario o, siquiera, de so-

portar una carga que tensiones de nue-

vo los centros de salud u hospitales.  

Porque, cabe destacar, la comuni-

dad tiene en estos momentos y aun con 

el aumento de ingresados, una de las 

cifras más bajas de hospitalizados por 

la pandemia, lejísimos ya de los miles 

de personas que llegó a haber bajo aten-

ción médica en lo peor de esta pande-

mia, allá por febrero del año pasado.  

Con los contagios estabilizados o 

«en fase plana», como definió esta se-

mana la situación de la pandemia el 

consejero de Salud y Familias, Jesús 

Aguirre, y los hospitalizados en ligero 

ascenso, el número de fallecidos pare-

ce que se mantiene por ahora sin cam-

bios. Así, Andalucía reportó ayer 39 
muertos por Covid, en la línea de los 

38 del viernes pasado pero lejos de los 

54 del día anterior. Así, y desde que se 

inició esta crisis sanitaria, en la comu-

nidad han muerto ya 13.573 personas.  

Vacunación contra el Covid 

Además de a los ciudadanos, Salud tie-

ne también una petición para el Minis-

terio de Sanidad: la cuarta dosis de la 

vacuna contra el Covid-19. Se lo va a 

plantear hoy mismo, puesto que está 

previsto que se celebre el Consejo In-

terterritorial del Sistema Nacional de 

Salud (CISNS) donde están represen-

tadas las comunidades autónomas y 

el Gobierno central.  

Según explican fuentes de la Con-

sejería que dirige Jesús Aguirre, la 

idea es empezar a aplicar la cuarta 

dosis a los mayores que viven en re-

sidencias y, también, en sus domici-

lios. Salud quiere empezar esta nue-

va ronda de inmunización porque ya 

hace más de seis meses de la última 

dosis a esta población y se detecta un 

repunte de casos entre los mayores 

de 80 años. Recuerdan, además, que 

ya se ha suministrado una cuata do-

sis de la vacuna a ciudadanos inmu-

nodeprimidos, pacientes oncológicos 

o personas mayores de 40 años con 

síndrome de Down.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 10

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 27/04/2022

 España

 9 102 EUR (9,728 USD)

 359,35 cm² (57,6%)

 2790 EUR (2982 USD) 

R. S.

Una investigación realizada por
el Instituto de Biomedicina de
Sevilla (IBiS), instituto mixto de
la Junta de Andalucía, la Univer-
sidad de Sevilla (US) y el Conse-
jo Superior de Investigaciones
Científicas (CSIC), ha estableci-
do como objeto de estudio prin-
cipal la respuesta inmunitaria
ante el SARS-CoV-2 como herra-
mienta para conocer las caracte-
rísticas de esta reacción asociada
a menor progresión del Covid-19
y su mantenimiento a lo largo del
tiempo. También han examinado
una posible relación entre la res-
puesta previa a otros coronavirus
endémicos, como los virus del
resfriado común, y una mayor
respuesta al coronavirus actual.

En palabras de Ezequiel Ruiz-
Mateos Carmona, investigador
del CSIC en el Instituto de Bio-
medicina de Sevilla y responsa-
ble de este estudio durante este
proceso, han tomado “como re-
ferencia los parámetros de mag-
nitud y la calidad de la respues-
ta T específica frente al SARS-
CoV-2 en pacientes hospitaliza-
dos en infección aguda. Se ha
observado que pasar la enferme-
dad de manera leve se asocia con
una producción simultánea de

mayores niveles de citoquinas
(proteínas cuya función es orga-
nizar la respuesta del sistema in-
munológico), con combinacio-
nes que incluían fundamental-
mente interleucina-2. Sin em-
bargo, durante una infección
aguda, unos mayores niveles de
anticuerpos frente a SARS-CoV-
2 se asocian a una peor evolu-
ción de la enfermedad”.

En cuanto al estudio de la me-
moria inmunológica tras la in-

fección, los científicos responsa-
bles de este análisis analizaron
la situación de varios sujetos
que, siete meses antes, habían
pasado esta infección junto con
otros que no habían estado hos-
pitalizados previamente. La
magnitud de la respuesta se
mantenía elevada, sin embargo,
los sujetos que no habían estado
hospitalizados, tenían un menor

desgaste en sus células T. Ade-
más, en estos sujetos, la calidad
de la respuesta era más similar
al perfil asociado a un curso le-
ve de la enfermedad en infec-
ción aguda, es decir, mayor pro-
ducción de interleucina-2.

Finalmente, al analizar mues-
tras prepandémicas, se ha obser-
vado que tener mayores niveles
de anticuerpos y respuesta T fren-
te al coronavirus del resfriado co-
mún, se asocia con una mayor
respuesta al coronavirus de la
pandemia actual, el SARS-CoV-2.

COMPROBACIONES

ACTUALES

Actualmente se está comproban-
do por otros estudios científicos
cómo esta respuesta T es efectiva
frente a las nuevas variantes que
han aparecido, como es el caso
de Ómicron y sus distintos lina-
jes. Por tanto, aunque estos resul-
tados se realizaron en la primera
ola pandémica, son relevantes
para caracterizar de manera de-
tallada la respuesta protectora
frente al SARS-CoV-2, su persis-
tencia en el tiempo y su magnitud
al tener respuesta previa frente a
otros coronavirus endémicos.

Gracias a estos resultados, po-
drían desarrollarse nuevos pro-
totipos vacunales en los que se
observe una calidad de la res-
puesta T frente al virus con perfil
similar al descrito en el presente
estudio, de manera que podrían
aumentar las posibilidades de
obtener respuestas inmunitarias
más completas que con las vacu-
nas actuales y disminuir los nive-
les de infecciones recurrentes.

● El Instituto de Biomedicina de Sevilla y
los equipos Covid del Hospital Virgen del
Rocío descifran la calidad de la respuesta
de células T, específicas del coronavirus

JOSUÉ CORREA

Análisis de pruebas PCR para detectar el coronavirus en un laboratorio.

IBIS

Ezequiel Ruiz-Mateos, Joana Vitallé y Alberto Pérez.

Tomamos como
referencia lamagnitud
y la calidad de la
respuesta al virus”

Ezequiel Ruiz-Mateos
Investigador del CSIC

Investigadores detectan patrones
inmunitarios asociados al Covid leve
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ABC 

SEVILLA 

El Colegio del Arquitectos de Sevilla 
sigue inmerso en líos judiciales. El úl-
timo salpica a la actual decana, Cris-
tina Murillo. El José Ignacio Vilapla-
na, la ha procesado, junto a dos miem-
bros más de su junta directiva, por un 
presunto delito societario derivado de 
acuerdos adoptados en el seno de la 
Fundación Fidas «prevaliéndose de 
mayorías ficticias, al no haber sido 
convocados deliberadamente a todos 
los patronos que legal y estatutaria-
mente reunían dicha condición». 

En un auto emitido el pasado 19 de 
abril, recogido por Europa Press, el 
juez explica que todo gira en torno al 
«supuesto carácter fraudulento con el 

que se habrían adoptado los acuerdos 
suscritos por la junta del patronato de 
la Fundación para la Investigación y 
Difusión de la Arquitectura de Sevilla 
(Fidas)» en las sesiones del 6 de julio 
de 2017 y 25 de julio de 2017; unos 
acuerdos adoptados por Murillo y los 
dos restantes querellados «prevalién-
dose de mayorías ficticias» después 
de no convocar a todos los patronos, 
privándoles así de su derecho a voto. 

En dichas reuniones se adoptaron, 
según el juez, acuerdos lesivos tanto 
para la fundación como para los pa-
tronos no convocados y ausentes, y, en 
particular, para los patronos quere-
llantes, José María G.B., Pedro M.M. y 
Marcelino S.N. La primera de las se-
siones, según el juez, fue celebrada 
«exclusivamente por los querellados». 
«Deberían haber sido citados todos 
los patronos que ostentaban el cargo, 
incluidos los electos u electivos, así 
como los natos», determina el juez. 

Entre los aspectos aprobados ese 
día, figuraba «revocar los acuerdos 
adoptados en la sesión de 12 de junio 

de 2017», posterior a las elecciones ce-
lebradas en mayo y ganadas por Mu-
rillo frente a la candidatura a la reelec-
ción de Ángel Díaz del Río.  

«Lo que se pretendía, esencialmen-
te, era ‘cesar’ como patrono a Ángel 
Díaz del Río (anterior decano del Co-
legio de Arquitectos y rival de Muri-
llo), quien en dicha sesión aceptó di-
cho cargo». Igualmente, fue acordado 
comunicar a «los patronos cesantes 
su pérdida de condición de patrono de 
la fundación», acuerdos todos adop-
tados con una «certificación incom-
pleta, errónea y desfasada» sobre la 
composición del patronato. Los acuer-
dos, según Vilaplana, fueron adopta-
dos merced a un informe de un abo-
gado que «nunca había asumido la ase-
soría jurídica de Fidas».  

A la reunión del 25 de julio de 2017,  
Murillo, como presidenta, «negó el ac-
ceso» a dicha reunión de la junta del 
patronato de Fidas a una patrona fun-
dadora». Además, se aprobó la desig-
nación como nuevos patronos electi-
vos de tres personas que «formaban 
parte de la candidatura de Murillo».  

La relación del Colegio de Arquitec-
tos con los tribunales viene de lejos y 
éste es un capítulo más. Las denuncias 
se cruzan entre el actual equipo ges-
tor del Colegio liderado por Murillo y 
el anterior de Ángel Díaz del Río. Tan-
to es así que desde los juzgados reci-
ben un tirón de orejas por resolver sus 
diferencias en el ámbito judicial. 

Siguen los líos judiciales 
entre los arquitectos: 
procesan a la decana

∑ El juez señala a 
Cristina Murillo y dos 
miembros de su junta 
por delito societario

Cristina Murillo  // RAÚL DOBLADO

Según el auto de 
procesamiento, los 
acusados tomaron 
acuerdos «lesivos» para la 
fundación y sus patronos
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L
A convocatoria de elecciones andalu-

zas para el 19 de junio debe poner en 

guardia a la ciudadanía ante la previ-

sible actitud de los recalcitrantes, ese 

tipo de personajes aposentados en áreas 

de poder que se resisten a admitir lo 

erróneo de alguna de sus propias actitudes. El re-

calcitrante es un personaje terco, obstinado, afe-

rrado a una opinión o conducta de la que no se 
apeará por muy contundentes que sean las prue-

bas en contra de sus convicciones. 

Entre los socios del sanchismo hay multitud de 

recalcitrantes. Algunos empeñados en criticar y 

destruir las bases de convivencia que les han per-

mitido cobrar del erario público y asentar sus po-

saderas en la sede de la soberanía nacional. Es el 

caso de los bilduetarras y de los populistas boliva-

rianos que, para mayor dislate en el caso de estos 

últimos, se sientan a la mesa del Consejo de Minis-

tros para criticar fuera lo que apoyan dentro. 

El último disparate de estos recalcitrantes pro-

viene de la forma y el fondo con el que están des-

pachando un asunto tan vital para la seguridad 

nacional como el del pretendido espionaje a sedi-

centes miembros del separatismo catalán. El mor-

tecino proceso independentista catalán pretende 

abrir otro frente basado en el victimismo de con-

siderar que han sido espiados. 

El problema ante estos recalcitrantes es que son 

socios parlamentarios de Sánchez, lo que ha lle-

vado a vivir otra secuela más de la falta de digni-

dad y entereza por parte de quienes deben, por en-

cima de todo, defender al Estado de todos sus ad-

versarios. Y por tanto, esa vergonzosa reunión de 

un ministro con una consejera de la que salió una 

decisión que, en el fondo, cuestiona la profesiona-

lidad del centro de inteligencia nacional, es una 

bajada de pantalones ante quienes no se cortan lo 

más mínimo en  asegurar, allí donde quieran escu-

charlo, que «lo volverán a hacer». Y un Estado que 

se precie de sí mismo no puede quedarse cruzado 

de brazos ante cualquier desafío a su propia esen-

cia y a la soberanía nacional. 

Con el mismo carácter recalcitrante vamos a 

asistir en Andalucía al sermón sobre el ultradere-
chismo fascista de alguna fuerza política, y el enor-

me riesgo que eso entraña si un político tan mode-

rado como Juanma Moreno se viera obligado a pac-

tar con ellos. Aquí no cabe, para estos recalcitrantes, 

el sentido bíblico de la paja y la viga porque algu-

nos se creen con bula para todo y que los demás 

no tiene derecho a nada. 

Ante el terreno embarrado al que pretenderá el 

sanchismo llevar la campaña andaluza, bien ha-

rán sus adversarios en no caer en trampas aprio-

rísticas. No hay mejor política que la de los hechos. 

Y los hechos en Andalucía son contundentes: tres 

años y medio han sido suficientes para dejar pa-

tente que, también en Andalucía, hay otra forma 

de gobernar más cercana, más eficaz, más empren-

dedora y más limpia que la que nos dejó el largo 

mandato socialista. Cuarenta y dos meses sin un 

solo escándalo, sin una gestión arbitraria para co-

locar a los próximos, con un nivel de eficacia en la 

gestión que está atrayendo inversiones y riqueza 

a nuestra tierra, lejos de aquella política interven-

cionista y clientelar que tanto atraso acumulo para 

Andalucía. Y con una constante y sostenida reba-

ja de la presión fiscal que libera capacidad econó-

mica a personas y empresas, generando con ello 

nuevos flujos de capital, ahorro  e inversiones. 

Los recalcitrantes, para no bajarse de sus pos-

tulados, recurren a la verborrea de la palabra ob-

viando los hechos. Se trata de hablar, de prometer, 

de desacreditar a los demás y dar por cierto cuan-

to dicen. Esa fue la línea de tantos años en que se 

numeraban las sucesivas modernizaciones de An-

dalucía cuando unos pocos acumulaban billetes 

para asar una vaca, mientras se paralizaban obras 

comprometidas, se cerraban hospitales y se incre-
mentaba la presión fiscal, pese a lo cual los ejerci-

cios se cerraban con déficit que nos llevaban a que 

nuestras cuentas fueran intervenidas sin poder fi-

nanciarnos en los mercados. 

Los hechos acreditan que hoy se equilibran los 

presupuestos, nuestras cuentas están saneadas, se 

abren hospitales y se mejoran instalaciones, las in-

fraestructuras se mejoran y amplían, se facilita la 

inversión y se simplifican trámites burocráticos 

obstruccionistas, se procura seleccionar a los me-

jores con criterios objetivos, lejos del enchufismo 

y el nepotismo. Y por supuesto, no se pretende ju-

gar con ventaja desde el poder, en contra de la con-

ducta recalcitrante tan querida por algunos. 

La convocatoria electoral, para hacer posible 

que Andalucía cuente con unos presupuestos idó-

neos para abordar la delicada situación actual, es 

un acto más de responsabilidad, lejos del oportu-

nismo de esperar a las conclusiones de alguna co-

misión parlamentaria que serían letales para sus 
adversarios de los ERE, la Faffe y otros episodios 

negativos para ellos que, sin duda y a la inversa, 

estos hubieran aprovechado sin reservas ni pudor. 

Quienes paralizaron los túneles de la SE 40, fre-

naron líneas de metro y la conexión de Santa Jus-

ta con el aeropuerto de Sevilla, dicen ahora que 

acometerán tales obras. Es la eterna cantinela de 

la palabrería para encanto de ingenuos, la tenaci-

dad y la obstinación en repetir errores, frente a lo 

cual, y al margen de sus fanáticos seguidores, solo 

queda el firme argumento de los hechos y la satis-

facción de las cosas bien hechas. De ambas cosas 

deberán examinarse los contendientes en la con-

sulta electoral en la que no se atisba un buen re-

sultado para los recalcitrantes.

Los recalcitrantes, para no bajarse de 
sus postulados, recurren a la verborrea 
de la palabra obviando los hechos

Los recalcitrantes

TRIBUNA ABIERTA

ABC

LUIS MARÍN SICILIA ES NOTARIO

POR LUIS  
MARÍN SICILIA
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El asentamiento de Juanma 
Moreno radica en una acertada 
interpretación perceptiva de la 
psicología social de Andalucía 

H
ACE tres años y medio muy pocos an-

daluces apostaban por que el inespe-

rado Gobierno de centro-derecha fue-

se otra cosa que un paréntesis tempo-

ral en la dominancia socialista. Como había 

ocurrido con Cospedal en Castilla-La Mancha, 
con Monago en Extremadura o con Patxi López 

frente al PNV en el País Vasco. El pronóstico ma-

yoritario ni siquiera auguraba que Juanma Mo-

reno fuese a completar el mandato; mucho me-

nos que se asentara, pandemia por medio, en el 

perfil de un presidente maduro, competente y 

con capacidad de liderazgo. La noche de la ca-

rambola electoral, su propio partido le tenía el 

finiquito preparado. Hoy, sin embargo, no sólo es 

el favorito claro de las encuestas sino el dirigen-

te mejor valorado incluso entre una porción sig-

nificativa de sus adversarios. Y a salvo de las con-

tingencias de una siempre imprevisible campa-

ña, existen pocas dudas de que revalidará su 

mandato. La única duda, a priori, de las eleccio-

nes recién convocadas consiste en si el resulta-

do le alcanzará para gobernar en solitario. Hipó-

tesis difícil de ratificar ante el crecimiento de Vox 

y el desplome de Ciudadanos. 

El éxito de Moreno –al que inexplicablemen-

te sus rivales desdeñan mencionándolo por su 

segundo apellido, Bonilla– radica en una percep-

ción acertada de la psicología social de Andalu-

cía, incluido el arraigo del modelo clientelista. 

Una comunidad donde la larga experiencia del 

subdesarrollo ha creado una conciencia de de-

samparo muy acusada y la subsiguiente deman-

da de servicios públicos fuertes, sobre todo en 

materia educativa y sanitaria. La atención pre-

ferente a esos sectores, en especial con una ges-

tión del Covid bastante afortunada, ha despeja-

do las dudas que suscitaba la alternancia tras 

casi cuatro décadas de identificación popular en-

tre autonomía y socialdemocracia. Un sesgo li-

beral con leyes de desestatalización económica 

y bajadas de impuestos ha terminado de aventar 
el miedo al relevo. A ello hay que sumar la ausen-

cia de escándalos de corrupción como los que 

ahogaron al PSOE en una ciénaga de descrédito 

y un funcionamiento coordinado y leal de la coa-

lición de Gobierno. 

Le beneficia también que el socialismo haya 

encajado mal su desalojo, inadaptado en el inédi-

to rol de oposición y atónito por la pérdida de su 

latifundio histórico. Susana Díaz retrasó dema-

siado el proceso sucesorio y aunque Juan Espa-

das es un candidato de buen tono, las alianzas de 

Sánchez con los nacionalismos insolidarios han 

averiado sus expectativas de voto mientras el PP 

se beneficia del novedoso ‘efecto Feijóo’. Pero nun-

ca conviene menospreciar el potencial moviliza-

dor de un partido numeroso en militantes y con 

fuerte implantación política e institucional –seis 

diputaciones de ocho y la mayoría de los munici-

pios– en todo el territorio. El principal peligro 

para la derecha reside en la abstención que pue-

da generar la expectativa de un triunfo cómodo.

IGNACIO  
CAMACHO

Un éxito psicológico

UNA RAYA EN EL AGUA
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PATRIMONIO

Juan Parejo

Una rehabilitación que ha servido
para conocer cómo fue la comple-
ja construcción de la Torre de Don
Fadrique. Los trabajos y las inves-
tigaciones arqueológicas realiza-
das en la atalaya medieval han sa-
cado a luz hasta nueve marcas de
canteros, coincidiendo una de
ellas con la encontrada en el Pala-
cio del Crucero del Real Alcázar,
que fue levantado ocho años des-
pués. La manera de trabajar coin-
cide con la de los mudéjares que
había en esa época en Toledo, se-
gún el catedrático Miguel Ángel
Tabales, que ha dirigido la inves-
tigación. La restauración, que ha
contado con la ayuda estatal a tra-
vés del 1,5% Cultural, finalizará
en las primeras semanas de mayo
para que, a continuación, los sevi-
llanos puedan reencontrarse con
este edificio que es único y que
cuenta con una inspiración más
francesa que italiana.

Con motivo de la finalización
de la rehabilitación, que también
ha comprendido la portada de

Maese Rodrigo y los jardines cir-
cundantes, se ha realizado una
visita técnica en la que participó
el alcalde, Antonio Muñoz, y el
delegado del distrito Casco Anti-
guo, Juan Carlos Cabrera. La to-
rre de Don Fadrique, hijo y her-
mano de los reyes Fernando III y
Alfonso X, luce una piel mucho
más clara sin toda la suciedad
que la cubría y un interior perfec-
tamente restaurado y limpio en
el que destaca la belleza de la de-
coración de las bóvedas de las di-
ferentes plantas, los curiosos re-
mates de las barandillas o su pe-
culiares ventanales.

Aunque siempre estuvo exenta
y se cree que su función fue re-
creativa, su construcción en el
año 1252 está totalmente ligada
a la del palacio del propio infan-
te, parte de cuyos restos ya fue-
ron sacados a la luz hace unos
años por Tabales, sobre el que
posteriormente se levantó el con-
vento de Santa Clara. “Hemos
podido saber mucho sobre su
proceso constructivo, que tuvo
siete fases de obras. Hubo mu-
chos cambios de ideas conforme

se avanzaba. Se iban adaptando
a las circunstancias. Al final ha-
cen una bóveda extremadamen-
te compleja que no tenían en
mente cuando empezaron”, ex-
plica Tabales.

El primer zócalo de sillería so-
bre el que asienta la torre es reu-
tilizado de otras construcciones y
presenta hasta nueve marcas de
canteros. Uno de ellos coincide
con el descubierto hace unos años
en el Palacio del Crucero del Real
Alcázar, que se inició ocho años
después. “La torre también fue
construida por los mismos que
hacen el propio palacio de don
Fadrique, un trabajo muy típico
de los mudéjares de Toledo, ya
que en Sevilla todavía no había.
Hay que resaltar que éste es el pri-
mer palacio cristiano que se hace
en Sevilla y que don Fadrique no
lo llega a ver terminado porque
por su enemistad con su hermano
el Rey lo tiene que abandonar. To-
davía queda mucho por descubrir
de este edificio”, añade Tabales.

La intervención más importan-
te en la torre, donde se pueden
apreciar perfectamente los me-

chinales que se utilizaron para su
construcción, ha correspondido
a la portada de piedra de la cara
norte, por la que se accede al in-
terior. Se han eliminado las capas
de cal, permitiendo redescubrir
los bustos de los ángeles que
adornan los capiteles. Todos los
elementos se han limpiado y se le
han aplicado tratamientos bioci-
das. Se han retirado morteros
inadecuados, se han realizado re-
integraciones puntuales y se ha
aplicado un consolidante.

En el interior, se ha eliminado
la suciedad y los depósitos acu-
mulados a lo largo de los años. Se
han restaurado todas las carpin-
terías en mal estado, sustituyén-

dose las insalvables. En las venta-
nas se han colocado unos hierros
para impedir la entrada de aves.
Por último, se ha colocado una
nueva iluminación.

“Todos estos trabajos han de-
vuelto a la torre su antiguo es-
plendor, resaltando su presencia
en el sector norte del conjunto
histórico, donde se constituye co-
mo un hito que nos enlaza con
tiempos pasados”, subrayó el al-
calde, Antonio Muñoz.

La rehabilitación permitirá
que en los próximos meses se
abra la torre a las visitas, aun-
que por la angostura de la mis-
ma, tendrán que ser guiadas y
en grupos pequeños.

REPORTAJE GRÁFICO: ANTONIO PIZARRO

Una de las plantas de la Torre de Don Fadrique completamente restaurada. La portada por la que se accede al edificio.

Un trabajo de los
mudéjares de Toledo

TORRE DE DON FADRIQUE

●Unamarca de cantero hallada durante la restauración

revela que su autor participó ocho años después en

la construcción del Palacio del Crucero del Alcázar

El alcalde, Antonio Muñoz, a la izquierda durante la visita.

La Torre ya rehabilitada.
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ALBERTO VELÁZQUEZ 
MADRID 

La sede de Vocento acogió ayer la ce-
lebración de la IX Jornada Nacional de 
la Educación (‘La digitalización de la 
Educación en el marco del mecanis-
mo de recuperación y resiliencia’) or-
ganizada por Inetum con el patroci-
nio de Microsoft Surface. Un entorno 
de diálogo en el que representantes de 
instituciones públicas y privadas re-
flexionaron sobre el presente y futu-
ro de las innovaciones tecnológicas 
aplicadas al mundo de la enseñanza. 

Competencias digitales que incum-
ben al alumnado, al profesorado y a 
las familias, y que se encuentran ante 
un momento decisivo por el aporte de 
los fondos europeos Next Generation. 
Un recorrido de ‘machine learning’, In-
teligencia Artificial, herramientas co-
laborativas, blockchain para certifica-
ción y trazabilidad, ciberseguridad, 
etc. Y, siempre, con el dato como he-
rramienta de trabajo, incluso para pre-
venir el abandono escolar, o el acoso.  

Julio Albalad, director del  Institu-
to Nacional de Tecnologías Educati-
vas y de Formación del Profesorado, 
inauguró la jornada después de unas 
palabras de presentación por parte de 
Epifanio Delgado, director de Educa-
ción de Inetum, que destacó «las dife-
rentes naturalezas de distintos entor-
nos y comunidades que, agrupadas, 
nos dan idea de todo lo que puede apor-
tar la tecnología. Hay muy pocos sec-
tores de actividad con tanto volumen 
de usuarios y tanta intensidad de uso. 
Todo un desafío para docentes, alum-
nado, instituciones y empresas de tec-
nología». 

Competencias digitales 
En este contexto, Albalad incidió en la 
importancia del Plan de Digitalización 
y de Competencias Digitales del Sis-
tema Educativo, «tanto por la parte de 
equipamientos e infraestructuras como 
por la mejora de la competencia digi-
tal del alumnado, desde la etapa de In-
fantil y Primaria. Todo esto no tiene 
sentido sin el papel de los docentes, 
que tienen que contar con una forma-
ción adecuada. Hay dos grandes ini-
ciativas destinadas a impulsar este úl-
timo aspecto, como un nuevo marco 
de competencia digital docente y un 

acuerdo y certificación y acreditación 
de dicha competencia». 

En la primera mesa sobre «Compe-
tencias digitales y la transformación 
de la educación», los participantes de-
batieron sobre el recorrido realizado 
hasta el momento (con la pandemia 
como parcial aceleradora de procesos) 
y sobre el trabajo a realizar. Mercedes 
Marín, directora general de Bilingüis-
mo y Calidad de la Enseñanza de la Co-
munidad de Madrid destacó la impor-
tancia del ‘aquí y ahora’: «Hay muchí-
sima inversión que no ha existido antes 
en el mundo educativo en España, lo 
que conlleva una gran responsabili-
dad. El objetivo es que el alumno no 
sea un mero espectador, que sea crea-
tivo, que pueda crecer». En este con-
texto, Yolanda Martínez Laserna, di-
rectora en la Dirección General de Pri-
mera Infancia, Innovación y 
Comunidad Educativa-CEP IBSTEAM 
del Gobierno de Islas Baleares, apun-
tó la importancia de «usar los fondos 
europeos a corto plazo para que se pue-
da desarrollar una estructura a largo 
plazo (por ejemplo, en trabajos en la 
‘nube’), en activos fijos, infraestructu-
ra, etc. En esa línea estamos trabajan-

do». María Comín, directora de Edu-
cación de Microsoft, subrayó, por su 
parte, la relevancia de un alumnado 
que «esté en el aula no simplemente 
escuchando las explicaciones, sino 
que sea el centro de su aprendizaje… 
incluso puede no haber mesa de pro-
fesor, sino un docente que se mueve 
por el aula compartiendo experien-
cias. 

Javier Cueli, director general de En-
señanzas Profesionales del Principa-
do de Asturias, destacó la importan-
cia de la transformación digital, de la 
innovación tecnológica, en la Forma-
ción Profesional: «Acercar al alumna-
do a las herramientas que se van a en-
contrar en el mercado laboral mejora-
rá su formación y su empleabilidad.  
Cueli, además, advirtió sobre la impor-
tancia de dar a las máquinas su sitio: 
«Lo que se puede hacer con máquinas, 

hagámoslo con ellas, porque nos de-
jará tiempo para otras cosas que solo 
podemos hacer como personas». Y Ma-
ría José Sánchez, consultora de Edu-
cación de Inetum puso el foco en la ca-
pacitación y formación del profesora-
do y la acreditación o certificación , y 
en el uso de herramientas de cuadro 
de mando, por ejemplo, de datos, que 
nos permitan saber por dónde vamos 
en este camino, que debe ser de éxito, 
sostenible». 

Proyectos pilotos 
En la segunda mesa, «Uso de la tecno-
logía para una educación más digital», 
se abordó la importancia de la imple-
mentación tanto de los productos 
como de los servicios tecnológicos, 
como subrayó Pedro Barreiro, geren-
te de Proyectos de Educación de la 
Xunta de Galicia: «Hemos hecho una 
definición de un catálogo TIC para 
identificar la tipología de equipamien-
to en función de matrículas, profeso-
rado, situación, tipo de enseñanza, etc. 
Empezaron hace un año, para tener 
capacidad de anticipación». Y José Ma-
nuel García Duarte, director general 
de Tecnologías de la Información de 
la Generalitat Valenciana, resaltó la 
necesidad de acompasar velocidades 
en el proceso: «Los docentes deben 
marcar el paso. En 2021 hicimos un 
proyecto con 50 centros piloto y vimos 
que el horizonte 2023 debía alcanzar 
a 2024… no podemos ir más deprisa de 
lo debido». 

 Juan Ángel Morejudo, director ge-
neral de Administración Digital de Cas-
tilla-La Mancha, señaló que  trabajan 
para  impulsar el uso de las tecnolo-
gías para reducir la brecha digital». 
Andrés Iborra, director de la Unidad 
de Negocio de Performance & Data de 
Inetum, defendió la necesidad de 
«construir perfiles adecuados gracias 
a los datos, y contar, a partir de ahí, 
con una efectiva digitalización de con-
tenidos, variarlos y adaptarlos para 
que sean más eficaces».

Innovación: Un momento 
decisivo para el futuro 
de la educación 
∑ Representantes de autonomías y firmas 

tecnológicas defienden la importancia de los 
fondos europeos para lograr  
una auténtica transformación digital 

El uso de los datos es 
importante incluso para 
prevenir el abandono  
escolar o el acoso 

Las competencias   
digitales incumben a los 
docentes, el alumnado y 
también a las familias  

IX JORNADA NACIONAL

Ponentes y patrocinadores tras acabar la jornada de debate en la sede de Vocento  // BELÉN DÍAZ
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T. S. VICENTE MADRID 

Un pacto de rentas con el que «todos 

acabarán ganando a medio plazo, pero 

en el que todos han de asumir una pér-

dida a corto plazo». El gobernador 

del Banco de España, Pablo Hernán-

dez de Cos, llamó ayer a alcanzar un 

acuerdo entre los agentes sociales 

para llegar a un gran pacto de rentas 

para los próximos años en España, 

pero se opuso a una subida simultá-

nea de salarios en línea con el IPC. En 

su opinión, una realimentación entre 

los incrementos de los precios y los 

costes conllevaría una pérdida de com-

petitividad exterior.  

Hernández de Cos justificó la nece-

sidad de llegar a un acuerdo por el im-

pacto que supondrá la guerra en Ucra-

nia en la economía española, sobre 

Hernández de Cos insta a evitar 

cláusulas de subidas salariales

PETICIÓN DEL GOBERNADOR DEL BANCO DE ESPAÑA

El gobernador del Banco de 

España. Pablo Hernández Cos  // EFE

todo en la inflación. Las declaraciones 

las realizó durante su intervención con 

motivo del 50 Aniversario de la Facul-

tad de Ciencias Económicas de la Uni-

versidad de Sevilla. 

El gobernador también mostró su 

oposición a la introducción de cláusu-

las anuales de subidas salariales vin-

culadas a la inflación. El gobernador 

exigió evitar el uso generalizado de 

cláusulas de indexación automáticas 

en las partidas de gasto público y re-

cordó que «también sería deseable que 

se evitaran fórmulas de indiciación 

automática de los salarios a la infla-

ción pasada o de cláusulas de salva-

guardia». «De nuestra capacidad para 

alcanzar estos compromisos difíciles 

dependerá, en gran medida, la evolu-
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ción de nuestra economía», remarcó. 

El acuerdo debería servir, según el 

gobernador, para evitar la aparición 

de efectos de segunda vuelta de la in-

flación a través de una espiral de pre-

cios y salarios. En concreto, Hernán-

dez de Cos reclamó «compromisos ex-

plícitos de moderación de los márgenes 

empresariales», al tiempo que llamó 

a desvincular la evolución de los pre-

cios de la energía de los salarios. 

Además, el gobernador resaltó que 

los compromisos salariales «deberían 

inspirarse en la inflación subyacen-

te», es decir, aquella que no contabili-

za ni los precios energéticos ni los ali-

mentos frescos. En marzo, la inflación 

se situó en el 9,8% mientras que la sub-

yacente se quedó en el 3,4%.
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JuanM.Marqués Perales

El PP de Alberto Núñez Feijóo
vuelve a colocarse como el parti-
do más votado de España, según
el sondeo de DYM para los dia-
rios del Grupo Joly. Los popula-
res retornan a los puestos ante-
riores a la crisis de liderazgo que
protagonizó Pablo Casado. PP,
Vox y Ciudadanos sumarían has-
ta llegar a la mayoría absoluta
del congreso. Sin embargo, du-
rante algunos tramos del manda-
to de Casado, el PP aún llegó a te-
ner más respaldo.

Lo que se detiene es el trasvase
de votos desde el PP a Vox. Feijóo
está, ahora, mejor valorado por
los electores del PP que Isabel Dí-
az ayuso, que antes estaba por
encima.

El sondeo de DYM adjudica un
porcentaje del 27,6% al PP, que se
traduciría en una horquilla de
115 a 119 diputados. Sube 3,4
puntos respecto al barómetro de
marzo, aunque Casado llegó a te-
ner un 29,2% en octubre del año
pasado según este sondeo. Indi-
ca, por tanto, que al nuevo líder
gallego aún le queda recorrido, si
bien es cierto que es el político
mejor valorado del país.

El PSOE baja 2,2 puntos. Con
un 26,5%, los socialistas obten-
drían entre 104 y 109 escaños. La
valoración del Gobierno está en
el 41,1, apenas tiene mejoría,
aunque las principales políticas
que ha aplicado en este mes son
bien vistas por la opinión pública.
Una mayoría está de acuerdo con
la negociación del precio de la
energía con la UE, de la subven-
ción de 20 céntimos del litro de
combustible, así como del acuer-
do con los transportistas. Tam-
bién hay respaldo al papel del Go-
bierno de España en la guerra de
Ucrania. Pero Pedro Sánchez no
rentabiliza esto en votos. Ello se
debe al pesimismo que arrastra la
opinión pública por el encareci-
miento de los precios.

DYM realizó el sondeo entre
los días 20 a 22 de abril, con una
muestra de 1.012 entrevistas.

Vox anota un pequeño descen-
so, del 0,4%, casi imperceptible,
lo que le dejaría entre 54 y 58 es-
caños, y un apoyo del 16,8%. Lo
que sí se ha detenido es el trasva-
se de votos desde el PP al partido
de Santiago Abascal.

El otro partido del eje derecho,
Ciudadanos, apenas se asegura
un escaño. Dos a lo máximo, pe-
ro suma en la mayor parte de las
posibilidades con Vox y PP una
mayoría absoluta para gobernar.

Unidas Podemos pierde un
punto, y alcanzaría una horquilla
de 23 a 27 diputados. Tienen un
11%. Más País se asegura de tres
a cinco escaños. Yolanda Díaz si-
gue siendo una de las políticas
mejor valoradas del país, pero ya
no es la primera. Le superan Nú-
ñez Feijóo, con un 4,6. La vice-
presidenta tiene un 4,3, y el pre-
sidente, un 3,8.

La novedad de este sondeo es,
sin duda, la aparición de Núñez
Feijóo. Una mayoría de los con-
sultados creen que es una buena
noticia para España, en general.
Su buena valoración contrasta
con el rechazo que genera Vox.
Hasta un 49% de los consultados
creen que este partido es un pro-
blema para la democracia.

El sondeo de DYM se realizó
antes de que el presidente de la
Junta, Juanma Moreno, convo-
case elecciones autonómicas pa-
ra el 19 de junio.

Feijóo no llega,
sin embargo, a los
mejores momentos
de la serie de Casado

El PP de Núñez Feijóo adelanta
al PSOE de Pedro Sánchez

SONDEO ELECTORAL PARA EL GRUPO JOLY

● Los populares ganan 3,4 puntos desde la elección del nuevo presidente
● Partido Popular, Ciudadanos y Vox vuelven a sumar la mayoría absoluta
del Congreso ●Se detiene el trasvase de votos desde el PP hacia Vox

TAREK / PP

Alberto Núñez Feijóo, en la reunión del comité de dirección del PP junto a Cuca Gamarra el pasado lunes.
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Pedro Sánchez no logra aplacar a
los independentistas en el caso del
espionaje a políticos y éstos le exi-
gen dimisiones y una investiga-
ción, ya que no les basta con la co-
misión parlamentaria de secretos
oficiales que la presidenta de la Cá-
mara Baja ha intentado desblo-
quear para evitar vetos a ERC o Bil-
du. La maquinaria del Ejecutivo y
de los socialistas en el Congreso
para intentar rebajar la tensión con
los independentistas escaló un pa-
so más, sobre todo después de que
el Govern anunciara ayer que redu-
ce sus relaciones políticas con el
Ejecutivo “a mínimos” y paralizó
incluso la mesa de diálogo entre
administraciones. “El Gobierno
debe adoptar medidas para recu-
perar la confianza. Y seguro que la
asunción de responsabilidades in-
cluye dimisiones y ceses”, recalcó
el líder de ERC, Oriol Junqueras.

Durante la mañana, Podemos,
los partidos independentistas
(ERC, Bildu, JxCat, PDeCAT, la
CUP y BNG) y otros aliados parla-
mentarios de Sánchez en el Con-
greso, como Más País o Compro-
mís, exigieron depurar responsa-
bilidades. Incluso Podemos pidió
investigar en sede judicial.

“No hay excusa para no investi-
gar en sede judicial y parlamenta-
ria”, recalcó el secretario primero
del Congreso y uno de los dirigen-
tes de Podemos Gerardo Pisarello
mientras el portavoz de ERC, Ga-
briel Rufián, daba 48 horas a Sán-
chez para tomar decisiones y el
portavoz de Podemos, Pablo Eche-
nique, exigió responsabilidades
políticas a quien ordenó el espio-
naje o “miró para otro lado”.

Menos expeditiva se mostró la
vicepresidenta segunda, Yolanda
Díaz, quien demandó “prudencia”
y esperar a conocer “el alcance”
del presunto espionaje y defendió
que estos hechos “que revisten
gravedad” ya están siendo trata-
dos por el Ejecutivo.

Los republicanos exigen la dimi-
sión de la ministra de Defensa,
Margarita Robles, en caso de que
tuviera conocimiento del espiona-

je y volvieron a amenazar con tum-
bar el decreto sobre medidas anti-
crisis que dan respuesta a la gue-
rra en Ucrania.

Robles negó “rotundamente”
que el Gobierno o el CNI estén de-
trás del supuesto espionaje y, tras
acusar a ERC, JxCat y Bildu de “fri-
volidad” en sus acusaciones, les
instó a acudir a los tribunales. La
ministra de Defensa respondió en
el Senado a preguntas de los tres
grupos. “Se lo puede decir más al-
to y más claro, en castellano o en
catalán”, el Gobierno y el CNI
cumplen la ley, afirmó la ministra.

El ministro de la Presidencia, Fé-
lix Bolaños, dijo tener la concien-
cia “muy tranquila” y está conven-
cido de que se ha actuado confor-
me a la ley. Recuerda la investiga-
ción interna que ha abierto el pro-
pio CNI y que también iniciará el
Defensor del Pueblo en colabora-
ción con las actuaciones judicia-
les. Y es que tras publicar El País

que las escuchas fueron individua-
lizadas y bajo control judicial, el
propio director General de la Poli-

cía, Francisco Pardo, defendió que
otro sistema similar “siempre”
cuenta con autorización judicial.

Paralelamente, la presidenta del
Congreso, Meritxell Batet, presen-
tó ayer una resolución para rebajar
de tres quintos (210 diputados) a
mayoría absoluta (176 diputados)
el requisito necesario para crear la
comisión de secretos oficiales que
debería dar cuenta de las actuacio-
nes del CNI o de la información cla-
sificada del Gobierno. La comisión
podría constituirse mañana si reci-
be el parecer favorable de la Junta
de Portavoces, aunque de momen-
to PP, Vox y Cs han avisado de que
se opondrán a cambiar las mayo-
rías requeridas y a que estén ERC y
Bildu en esa comisión.

ZIPI / EFE

Pedro Sánchez, ayer durante la sesión de control al Gobierno en el Senado.

YolandaDíaz pide
“prudencia” y esperar a
la investigación antes de
señalar al CNI y aRobles

El Gobierno no aplaca
a los independentistas
● Podemos, partidos secesionistas y aliados de Sánchez le

exigen que depure responsabilidades en el caso del espionaje
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España no tendrá el PIB prepandemia hasta el 3er trimestre de

2023", dice Banco de España
En una conferencia de la UNED en Algeciras, mencionó el reparto de los costes de las

presiones alcistas entre empresas y trabajadores. El gobernador del Banco de España, Pablo

Hernández de Cos, dijo ayer que la economía española retrasa, hasta el tercer trimestre de

2023, la recuperación de sus niveles de Producto Interior Bruto (PIB) prepandemia.

original

En una conferencia de la UNED en Algeciras, mencionó el reparto de los costes de las

presiones alcistas entre empresas y trabajadores

Conferencia del gobernador del Banco de España en la UNED de Algeciras.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 27/04/2022

 España

 392 EUR (418 USD)

 150 EUR (160 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=667748472

«-- Volver al índice



El gobernador del Banco de España, Pablo Hernández de Cos, dijo ayer que la economía

española retrasa, hasta el tercer trimestre de 2023, la recuperación de sus niveles de Producto

Interior Bruto (PIB) prepandemia. Hernández de Cos hizo este razonamiento con motivo de su

conferencia La incierta situación económica actual y el papel de las políticas económicas.

En ella, desentrañó los entresijos de la situación económica actual, afectada principalmente

por los efectos de la pandemia y la guerra de Ucrania, si bien resaltó también el alza de los

precios que se viene produciendo desde finales del pasado año. A este respecto, mencionó el

reparto de los costes de las presiones alcistas entre empresas y trabajadores, reduciéndose en

los acuerdos colectivos los incrementos salariales, por un lado; y no trasladando, en el caso

de las empresas, de forma plena el incremento de los costes a los precios de sus productos.

El gobernador, durante su intervención, destacó la importancia que había tenido la UNED en

su formación, ya que él mismo completó sus estudios en esta casa
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